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TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

EMASESA prESEntó vAriAS obrAS litErAriAS 
SobrE El AguA En lA FEriA dEl libro 2011
En la pasada edición de la Feria del Libro, EMASESA organizó una serie de actos en el recinto de la Plaza Nueva. El consejero delegado de la empresa municipal, 
Manuel Marchena, presidió las presentaciones de varios libros que tratan sobre temas relacionados con el agua, el abastecimiento de la ciudad y la historia 
de los Caños de Carmona. También se celebraron Talleres de sensibilidad y educación ambiental. En el stand de EMASESA se informó sobre la empresa 
municipal y se difundieron las publicaciones editadas por esta institución. __Págs. 16 y 17

La Casa de Almería y el Hogar Canario organizaron sendas 
exposiciones en nuestra ciudad. Más de cien fotos formaron 
parte de la muestra “Descubriendo la magia de Almería”, 
con unas atractivas imágenes sobre los monumentos y 
paisajes de la provincia andaluza. El Hogar Canario montó 
en el Edificio de la Biodiversidad en el Patio de Banderas la 
muestra “Las Gerardias”, sobre fondos marinos del Archipié-
lago Chinijo de Lanzarote. __Págs. 12 y 13

Exposiciones de la Casa de
Almería y el Hogar Canario

ZOIDO LOgRA mAyORíA ABSOLuTA
En LAS ELEccIOnES munIcIpALES 
Histórico resultado el que ha obtenido el PP en las pasa-
das elecciones municipales. El candidato popular a la 
Alcaldía, Juan Ignacio Zoido, ha logrado 20 concejales, 
por 11 el PSOE y 2 IU. El día 11 tomará posesión la nueva 
Corporación Municipal. __Pág. 5

EL AyunTAmIEnTO EnTREgó  
LAS mEDALLAS DE ORO DE LA cIuDAD 
En la fiesta de San Fernando, en la gala del Día de Sevilla 
que se celebró en el Teatro Municipal Lope de Vega, se hizo 
entrega de las Medallas de la Ciudad a varias entidades y 
notables sevillanos. El restaurador Juan Robles fue uno de 
los premiados. __Pág. 7
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BARRIO A BARRIO
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Calle Luis Montoto, 127

ZOIDO LOgRA mAyORíA ABSOLuTA
En LAS ELEccIOnES munIcIpALES 
Histórico resultado el que ha obtenido el PP en las pasa-
das elecciones municipales. El candidato popular a la 
Alcaldía, Juan Ignacio Zoido, ha logrado 20 concejales, 
por 11 el PSOE y 2 IU. El día 11 tomará posesión la nueva 
Corporación Municipal. __Pág. 5

cOmERcIAnTES y VEcInOS DE LuIS mOn-
TOTO cOnTInuAROn cOn SuS pROTESTAS
Días antes de las elecciones municipales, comerciantes y 
vecinos de Luis Montoto volvieron con sus manifestaciones, 
concentraciones y cortes de tráfico, para mostrar su 
desacuerdo por la implantación unilateral del sentido 
único esta calle. __Pág. 10

Continúan celebrándose los numerosos actos conmemorativos del centenario del Barrio de Nervión. En la Buhaira se rindió un entrañable homenaje a una serie de 
destacadas figuras del barrio y hubo también otros eventos en diversas zonas del barrio de Nervión, con una numerosa concurrencia. La última convocatoria tuvo 
lugar en la Fundación Cruzcampo, donde Aníbal González Serrano, nieto del famoso  y recordado arquitecto por las obras de la Exposición de 1929, pronunció una 
conferencia sobre el trabajo de Aníbal González en el barrio de Nervión.  __Pág. 9

El niEto dE AníbAl gonzálEz pArticipA En loS 
ActoS dEl cEntEnArio dEl bArrio dE nErvión

CON MOTIVO DE ESTE ANIVERSARIO
electrodomésticos

La Isla del Tesoro se fundó hace
38 años en el mes de mayo  
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mEnSAjE DE RODRIgO TORRIjOS TRAS 
LAS ELEccIOnES munIcIpALES DEL 22-m 
En el portal digital, el hasta ahora primer teniente de alcal-
de en funciones Antonio Rodrigo Torrijos, candidato por IU 
a la Alcaldía en las pasadas elecciones, publica en su pági-
na web un mensaje para agradecer el apoyo de los sevilla-
nos que votaron a este grupo político. __Pág. 5

mERcADO mEDIEVAL ORgAnIZADO En
EL pRADO pOR LA HERmAnDAD DEL SOL 
Un año más, la Hermandad de Nuestra Señora del Sol, con 
la colaboración del Distrito Sur, celebró en los terrenos del 
Prado de San Sebastián el tradicional Mercado Medieval. 
En esta VII edición se desarrolló un programa de actividades 
artesanales y culturales. __Pág. 4

El pasado día 30 de mayo, fiesta del Patrón de la ciudad, San Fernando, se celebró en el Teatro Municipal Lope de Vega la Gala Extraordinaria del Día de Sevilla, en 
cuyo acto se hizo entrega de las Medallas de Oro de la Ciudad de este 2011. En este Distrito Sur recibieron este galardón Rosario García Muñoz, portavoz de la 
plataforma del Polígono Sur, “Nosotros también somos Sevilla”, y la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur. En la imagen, el primer teniente de alcalde y delegado del 
Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, que propuso estas condecoraciones municipales, figura en el escenario del Teatro Lope de Vega junto a Rosario García y el 
hermano mayor de la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur, Juan Perea Jurado. __Pág. 7

MEdAllAS dE lA ciudAd pArA lA HErMAndAd dEl rocío SEvillA-Sur 
y roSArio gArcíA, portAvoz dE “noSotroS tAMbién SoMoS SEvillA”

Centro de Abastecimiento  
para los ciudadanos del Distrito Sur

MERCADO DEL TIRO DE LÍNEA

Barriada Felipe II, Avenida Jesús Cautivo s/n  ·  Tlf: 954 618 249
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LO quE DESTAcA

FiEStA dE SAn FErnAndo.-  
La ciudad celebró de distintas 
formas la fiesta del Patrón de 
Sevilla, San Fernando. En la 
Catedral hubo solemne conme-
moración fernandina y, por otra 
parte, el Ayuntamiento celebró 
en el Teatro Lope de Vega la 
gala del Día de Sevilla, con la 
entrega de las Medallas de la 
Ciudad. Varias han sido las ins-
tituciones y los ciudadanos  dis-
tinguidos este año. El restaura-
dor Juan Robles fue uno de los 
premiados; como también Rosa-
rio García, portavoz del movi-
miento del Polígono Sur “Noso-
tros también somos Sevilla”.
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El triunFo dE zoido.- Hasta 
que se informó del 90 por ciento de 
los votos escrutados, los distintos 
porcentajes que se iban ofreciendo a 
través de la radio y la televisión eran, 
hasta entonces, unos datos alenta-
dores para el PSOE, IU y PA. Los 
andalucistas llegaron a tener hasta 2 
concejales en el cincuenta por ciento 
del escrutinio. Pero al final, ya con el 
resultado al cien por cien, el PP sor-
prendió con sus números. La candi-
datura de Zoido lograba 20 conceja-
les, mientras que el PSOE bajaba su 
cifra a 11 e IU se quedaba solamente 
con 2 concejales. Juan Ignacio Zoido 
gobernará la Casa Grande con ma-
yoría absoluta y holgada.

AL FINAL qUIEN 
GOLEó FUE ZOIDO…

Puntos perdidos por alineación indebida

Las promesas del nuevo alcalde de Sevilla

¡Que no nos falte de ná!

El revés sufrido por el PSOE de 
Juan Espadas en las pasadas 
elecciones municipales ha sido 
muy duro. No sé que pondrán 
estar pensado ahora Alfredo 
Sánchez Monteseirín y Juan 
Antonio Viera sobre el tremen-
do varapalo. El alcalde saliente 
quiso apostar por Gómez de 
Celis para el relevo, pero el ex 
preparador de fútbol apostó por 
otra alineación y colocó de 
ariete a Espadas buscando con 
su táctica la goleada al grito de 
“a mi el pelotón, que los arrollo”, 

Días después de los resulta-
dos de las elecciones del 
22-M y sin haber tomado to-
davía posesión de su cargo, 
el nuevo alcalde de Sevilla, el 
popular Juan Ignacio Zoido, 
ya anunciaba cambios inme-
diatos en el callejero de la 
ciudad y en el mobiliario ur-
bano de varias calles y plazas 
del centro. En el tema de la 
nomenclatura callejera, el 
hasta ahora primer edil electo 
se puede encontrar con se-
rios problemas a la hora de 
aprobar la colocación de nue-
vos nombres o la restitución 
de aquellos que se anularon 
por la aplicación de ley de la 
memoria histórica. ¿Volverá a 

Lo importante, como dicen los 
Cantores de Híspalis, es ¡que 
no nos falte de ná…! Eso, es, 
¡venga alegría, señores, ven-
ga alegría! A partir de ahora, 
con Zoido de jefe máximo del 
Ayuntamiento de Sevilla, la 
famosa “Granja San Francis-
co” de Paco Robles se conver-
tirá, con toda seguridad, en la 
popular Factoría de Plaza 
Nueva. No aparecerá por nin-
guna parte lo de Alfredito Bue-
na Gente, pero sí Juan Ignacio 
el Conquistador. Manda Zoido 
con 20 concejales. El nuevo 
alcalde ha tomado Sevilla muy 
al estilo de Fernando III. El 

como diría el recordado Sabi-
no. Los socialistas se olvidaron 
en ese trasiego de alguien que 
había llegado muy fuerte al 
alma y al corazón de los sevi-
llanos. El PSOE perdió a una 
buena candidata al no promo-
cionar a Rosamar Prieto. Sevi-
lla estaba/está con ella al cien-
to por ciento.
La derrota socialista con Es-
padas ha sido muy abultada. 
Zoido celebra el triunfo como 
si hubiera ganado la Liga, la 
Copa del Rey y la Champions.

llamarse General Merry la 
actual calle que ahora está 
dedicada a Pilar Bardem? El 
militar, desde luego, fue un 
personaje de más relieve en 
Sevilla. ¿Recuperará el nom-
bre de Sánchez Arjona la 
calle que recientemente se 
dedicó a la Esperanza de 
Triana? El ministro franquista 
fue pieza fundamental en la 
construcción de los barrios 
del Polígono de San Pablo y 
en la entrega de subvencio-
nes a Sevilla para que mu-
chos damnificados y la propia 
ciudad pudieran superar los 
efectos causados por las gra-
ves inundaciones de aquel 
noviembre de 1961. 

famoso rey de Castilla y León 
supo camelarse a los moran-
cos en esta Tierra de María 
Santísima para poder gober-
nar con serenidad y temple. La 
tarea de nuevo primer edil de 
la Corporación hispalense 
será muy dura. Necesita el 
apoyo de un gran equipo por-
que son muchas las promesas 
que Zoido ha dado a miles de 
ciudadanos. También, digo yo, 
la oposición le hará complica-
da la estancia en la Factoría. 
Torrijos ha declarado en El 
Correo que el resultado del 
22-M “apunta a un largo perio-
do del PP en Sevilla”.

SÍ, LO VA A TENER  
qUE FICHAR EL SEVILLA 

PARA qUE JUEGUE 
JUNTO A NEGREDO…  

20 CONCEJALES PARA EL 
PP EN LAS ELECCIONES y 

20 GOLES DEL 
DELANTERO DE NERVIóN 

EN LA LIGA.
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MERCADO MEDIEVAL EN EL PRADO DE SAN SEBASTIÁN
Un año más se celebró en el Prado de San Sebastián el VII Mercado Medieval, 
que organiza la Hermandad de Nuestra Señora del Sol y que cuenta con la 
colaboración del Distrito Sur. Hubo su tradicional Pregón para exaltar el am-
biente de la Edad Media creado en este popular recinto. También se realizó el 
clásico pasacalles y las tradicionales exhibiciones de cetrería. Fue una cuida-
da puesta en escena con artesanos, saltimbanquis, equilibristas, talleres,  lucha 
a espadas, juglares y animación teatral.

CARTEL DE LAS FIESTAS DE PRIMAVERA 2012
El alcalde en funciones, Alfredo Sánchez Monteseirín, presentó en las depen-
dencias del Ayuntamiento al artista que realizará el cartel de las Fiestas de 
Primavera para el año 2012. Esta obra será realizada por el  pintor sevillano 
Antonino Parrilla. En este acto también estuvo presente la segunda teniente 
de alcalde y concejal de Fiestas Mayores y Turismo, Rosamar Prieto-Castro, 
quien en su intervención animó al autor a plasmar en el cartel la esencia de 
estas fiestas tan arraigadas en la cultura de la ciudad.

JUBILACIÓN DE ROGELIO GOMEZ “TRIFÓN”
Aunque está hecho un chaval, Rogelio Gómez, Medalla de Oro del Trabajo, 
cofrade, baratillero, tabernero y aficionado a los toros, se ha jubilado, que 
viene de júbilo. Ha trabajado duro en “Trifón” –La Flor de Toranzo–, desde que 
su recordado e histórico padre llegó desde Cantabria a Sevilla y se inventó este 
negocio en pleno centro de la ciudad. Rogelio Gómez se retira como un día se 
retiró de los ruedos Curro Romero, pero con el ojo puesto en Jimios, donde 
sus hijos siguen al frente de la popular taberna.  

SERVICIOS OPERATIVOS DEL AYUNTAMIENTO EN LORCA
El Ayuntamiento de Sevilla organizó un dispositivo extraordinario de solidaridad 
para poder atender a los damnificados del terremoto en Lorca y colaborar en 
los trabajos de inspección y rehabilitación de los edificios y monumentos da-
ñados. Además del material enviado desde Sevilla a la población murciana –
mantas, agua, colchones, tiendas de campañas y otros artículos–, equipos de 
emergencia de Bomberos y Protección Civil se desplazaron a Lorca para co-
laborar con todos los organismos y equipos de trabajo.

INAUGURACIÓN DEL MONUMENTO DEDICADO A ANÍBAL GONZÁLEZ
Con la asistencia del alcalde en funciones, Alfredo Sánchez Monteseirín, se 
inauguró días pasados en la rotonda del Parque de María Luisa situada frente 
a la rehabilitada Plaza de España el monumento erigido en recuerdo de la fi-
gura de Aníbal González, arquitecto-urbanista que dirigió todo el proyecto de 
la Feria Iberoamericana de 1929. En este acto hubo un concierto de la Banda 
Municipal. También asistió a este homenaje la larga y extensa familia del re-
cordado padre del regionalismo sevillano.

CAMPEONATO DE SKATEBOARD EN PLAZA DE ARMAS
Días pasados se celebró en el nuevo Skate Plaza de Armas un campeonato 
de skateboard organizado por el Club Deportivo SVQ Skateboarding, con la 
participación de más de un centenar de deportistas de toda España. Unos 120 
skaters realizaron sus atractivas exhibiciones en este Centro Deportivo Muni-
cipal que el Instituto Municipal de Deportes ha construido tras la estación de 
autobuses de Plaza de Armas y que cuenta con una superficie de 5.200 metros 
cuadrados de superficie.
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El nuevo Ayuntamiento tomará posesión 
el día 11 de junio en el Salón Colón

El PP logró 20 concejales; el 
PSOE bajó hasta 11 ediles e IU 
se quedó únicamente con 2. 
Este ha sido el resultado de las 
elecciones municipales celebra-
das el pasado 22 de mayo. El 
día 11 de junio se celebrará en 
el Salón Colón el acto de toma 
de posesión del nuevo Ayunta-
miento. El alcalde será el popu-
lar Juan Ignacio Zoido, que tiene 
mayoría absoluta para gobernar 
durante cuatro años en la Casa 
Grande de Plaza Nueva. 

EL DÍA DESPUÉS
Juan Ignacio Zoido, actual al-
calde electo,  supo mantener la 
serenidad tras los históricos 
resultados que alcanzó en las 
elecciones municipales del 22-
M. En la mañana del día des-
pués, el popular realizó una vi-
sita a la Barriada de Su Eminen-
cia; dialogó con unos trabajado-
res de TUSSAM que llevaban 
varios días concentrados frente 
al Ayuntamiento, en la Plaza 
Nueva, y se fue a la Basílica de 
la Hermandad de la Macarena, 
para orar ante la imagen de la 
Virgen de la Esperanza.
La rotunda victoria de Juan Ig-
nacio Zoido ha sorprendido 
enormemente a crítica y afición. 
Este día después, en la calle 
General Polavieja, en la terraza 
de El Portón de Carlos Rolán, 
varios concejales celebraban 
este histórico resultado en los 
comicios municipales de Sevi-
lla. Con este grupo de conceja-
les estaba Felipe Rodríguez 
Melgarejo, que ya fue edil con 
UCD y miembro de la Diputa-
ción Provincial. 
Zoido, además, obtuvo impor-
tantes resultados en los Distri-
tos que normalmente controlan 
los socialistas, como Nervión 
y San Pablo. Por otra parte, los 
fracasos del PSOE fueron ro-
tundos en áreas como las de 
Triana, Los Remedios o Cerro-
Amate. Pero el que ya es nue-
vo alcalde de Sevilla, alcalde 
electo, Juan Ignacio Zoido, al-
canzó ese 22-M unos porcen-
tajes importantes en esos ba-
rrios de la periferia. (tabla 1)
Con estos resultados –Zoido al 
cien por ciento del escrutinio 
alcanza 165.741 votos–, el PP 
ha obtenido 20 concejales; 
PSOE, 11 –99.168 votos–; e 
IU, 2 –24.066 votos–.
El día 11 de junio se celebrará en 
el Salón Colón del Ayuntamiento 
de Sevilla la toma de posesión 
del nuevo alcalde de Sevilla para 
los próximos cuatro años. 
Juan Ignacio Zoido ha manifes-

tado que será el alcalde de 
“todos los sevillanos”. Zoido, 
con 20 concejales, gobernará 
con mayoría absoluta y pasan 
a la oposición los 11 concejales 
del PSOE y los 2 de IU.

AUDITORIA Y PROGRAMA DEL 
PP EN EL AYUNTAMIENTO

El alcalde electo de Sevilla, 
Juan Ignacio Zoido, también ha 
anunciado en los días posterio-
res a las elecciones que encar-
gará una auditoría de cada una 
de las áreas y empresas muni-
cipales y que se pongan “a 
disposición del Interventor to-
das las facturas que haya pen-
dientes, para tener una cifra real 
de la deuda del Ayuntamiento”. 
Zoido ha asegurado que le ha 
encargado a su equipo de con-
cejales electos que “empiecen 
ya a tomar contacto con los 
distintos delegados y funciona-
rios” y ha asegurado que se 
reunirá “pronto, porque no se 
puede perder tiempo” con el 
alcalde y el primer teniente de 
alcalde salientes, Alfredo Sán-
chez Monteseirín (PSOE) y An-
tonio Rodrigo Torrijos (IU), –que 
continua en el Ayuntamiento 
como concejal en la oposición–, 
“para llevar a cabo el traspaso 
de competencias de la ciudad, 
para preparar el cambio tranqui-
lo que lo queremos hacer de 
una manera modélica”. 
“Me preocupa, en primer lugar, 
que haya una deuda que no 
esté reconocida y, en segundo 
lugar, que esté contraída con 
proveedores, porque lo primero 
que hay que hacer es pagarles 
para que a su vez paguen a los 
que a ellos les hayan proveído 
y a sus propios trabajadores 
para que no tengan que pasar 
por problemas económicos”, 
manifestó a los medios de co-
municación Juan Ignacio Zoido.  
Asimismo, ha garantizado a los 
sevillanos que “el cambio va a 
ser tranquilo, va a ser a mejor”, 
y ha asegurado que no van a 
“defraudar a militantes y simpa-
tizantes y mucho menos a aque-
llos que nos han prestado su 
voto porque estaban cansados 

y hartos de la política que se 
estaba ejerciendo en la ciudad”.
No cabe la menor duda de que 
el alcalde electo tendrá trabajo 
por las promesas que ha dado 
a tantos sevillanos. Zoido en-
cara su mandato con muchos 
proyectos paralizados, enquis-
tados y prometidos. El alcalde 
electo anunció, entre otras 
cosas, que derogará el Plan 
Centro, que creará 300 plazas 
en la Policía Local y que redu-
cirá el número de delegacio-
nes municipales. 
Importantes también fueron las 
propuestas realizadas por Zoi-
do sobre los aparcamientos, 
TUSSAM, el alquiler de vivien-
das para universitarios, la 
construcción de nuevos cen-
tros de Salud, la remodelación 
del paseo Juan Carlos I y la 
instalación de una pista de 
esquí en Los Bermejales. 
Otros temas de la agenda del 
alcalde electo están centrados 
en el futuro de Tablada, el pro-
yecto de la Torre Pelli en La 
Cartuja y todo lo que hay que 
desarrollar y ajustar del Plan 
General de Ordenación Urbana.

LAS REPERCUSIONES DE 
LA VICTORIA DEL PP EL 22-M
Frente a la holgada victoria del 
PP en las pasadas elecciones 
municipales, los demás grupos 
políticos, que trabajaron afano-
samente para lograr las metas 
deseadas, han encajado los 
resultados de formas muy dife-
rentes. El PSOE – tanto José 
Antonio Viera como Juan Es-
padas–, achacó a la crisis el 
varapalo recibido en Sevilla 
capital, eludiendo la autocrítica 
y maquillando los resultados 
desfavorables con los números 
conseguidos en la provincia, 
para seguir coordinando la Di-
putación hispalense, cuya enti-
dad, que ahora preside Fernan-
do Rodríguez Villalobos, segui-
rá con mando socialista por los 
resultados registrados en todos 
los ayuntamientos de la provin-
cia. Sin embargo, el PSOE ha 
perdido cuatro representantes 
en esta tribuna política.

Redacción

Los sevillanos votaron el pasado 22 de mayo para elegir nuevo 
alcalde de la ciudad y resultó ganador el candidato del PP, Juan 
Ignacio Zoido. Los populares alcanzaron una cifra histórica de 20 
concejales, mientras que el PSOE se quedaba con 11 ediles e IU 
con 2. El día 11 de junio, el nuevo Ayuntamiento tomará posesión 
de sus respectivos cargos. El PP gobernará con mayoría absoluta.    

Por otra parte, el candidato de 
IU a la Alcaldía, Antonio Rodri-
go Torrijos, dejaba escrito en su 
portal digital un mensaje de 
despedida, agradeciendo el 
apoyo recibido por las 24.066 
personas que decidieron que  el 
proyecto de Izquierda Unida 
merecía su confianza para ejer-
cer el gobierno de esta ciudad 
en los próximos cuatro años. 
“Gracias a todos y a todas, 
porque habéis mantenido 
vuestra opinión, a pesar de las 
muchas informaciones y des-
calificaciones que se han pu-
blicado sobre los miembros de 
Izquierda Unida con la única 
intención de que la gente más 
sencilla, los nuestros, nos reti-
rasen su confianza”, escribía 
Torrijos en su web. 
También hacía referencia en el 
portal digital a su intervención 
en la noche electoral: “Recono-
cemos los resultados y asumi-
mos la voluntad del pueblo de 
Sevilla. Por ello nos aprestamos 
a trabajar desde la oposición, 
por el bien de la ciudad, con 
toda la dignidad política, con la 
máxima dedicación y comba-
tiendo las desigualdades”. 
Asimismo, el hasta ahora pri-
mer teniente de alcalde en fun-
ciones añadía en el portal digital 
que “las personas que repre-
sentamos a Izquierda Unida 
nos vamos a quedar en el sitio 
que nos han puesto los sevilla-
nos. Somos una fuerza de go-
bierno, pero también de lucha, 
que sabrá hacer una buena 
oposición que vigile la acción 
del gobierno y critique ofrecien-
do las alternativas de una fuer-
za de izquierdas comprometida 
con quienes más lo necesitan”. 
Rodrigo Torrijos, en un breve 
balance de gestión, recordó los 
70.000 usuarios del carril bici, 
las 7.000 familias que han acce-

dido a una vivienda protegida a 
precio razonable, en los más de 
35.000 desempleados que han 
disfrutado del bonobús solidario 
para viajar gratuitamente en 
TUSSAM a buscar tajo, las miles 
de personas que han construido 
ciudad con los presupuestos 
participativos, los 204.000 sevi-
llanos y sevillanas que han prac-
ticado deporte gracias a la ac-
ción del IMD, en las personas 
que se han instruido laboralmen-
te en los 5 nuevos Centros de 
Formación para el Empleo, en 
las muchas familias que gracias 
al Parque Social de Viviendas 
han accedido a un piso después 
de ser desahuciados de su do-
micilio, en la histórica elimina-
ción de barreras arquitectónica 
en pos de una ciudad más ac-
cesible, en las peatonalizacio-
nes que han contribuido a res-
catar para Sevilla nuevos espa-
cios de convivencia, en los pri-
meros mil alfabetizados que han 
aprendido a leer y escribir gra-
cias al “Yo sí puedo”, etc. 
Antonio Rodrigo Torrijos – que 
en esa noche  electoral dijo 
que “pasaremos a la oposición 
con dignidad”–, y Josefa Me-
drano formarán parte de la 
oposición en el nuevo Ayunta-
miento de Sevilla en represen-
tación del grupo de IU.
Finalmente hay que hacer 
mención a las esperanzas que 
llegaron hasta el PA de Pilar 
González cuando los medios 
de comunicación iban infor-
mando de los porcentajes so-
bre los votos emitidos por los 
sevillanos. Al cincuenta y nue-
ve por ciento del escrutinio los 
andalucistas llegaron a contar 
con dos concejales. Finalmen-
te, aplicando la Ley Electoral, 
el PA quedó fuera del reparto 
de concejales en el Ayunta-
miento de Sevilla. 

DISTRITOS PP PSOE IU
Bellavista-La Palmera  10.716   4.720  1.502
Distrito Sur  18.315   9.159  2.772
Los Remedios  12.575   1.291     268
Este-Alcosa-Torreblanca  16.811 14.668  3.272
Cerro-Amate  10.179 16.059  3.679
Macarena  14.711 12.080  2.692
Macarena-Norte  10.086 14.507  3.364
Triana  15.264    6.645  1.387
Casco Antiguo  20.611    5.128  2.090
Nervión  21.024    4.656  1.018
San Pablo-Santa Justa  15.746  10.255  2.021

(tabla 1)

ELECCIONES MUNICIPALES
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del 25 al 29 de junio de 2011
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Sevilla celebró la Fiesta del Día de San Fernando 
con la entrega de las Medallas de Oro de la Ciudad
El alcalde en funciones de 
Sevilla, Alfredo Sánchez Mon-
teseirín (PSOE), en el acto 
celebrado el Día de San Fer-
nando en el Teatro Lope de 
Vega con motivo de la entrega 
de las Medalla de la Ciudad, 
manifestó que deja la Alcaldía 
con “la enorme satisfacción de 
haber podido poner en prácti-
ca mis ideas socialistas y com-
probar que éstas han servido 
para hacer una Sevilla más 
justa”, durante un tiempo de 
doce años “bien aprovechado”. 
En su discurso previo a la en-
trega de las Medallas de la 
Ciudad, en el que ha estado 
acompañado por el presidente 
del Senado, Javier Rojo, y la 
presidenta del Parlamento an-
daluz, Fuensanta Coves, Mon-
teseirín, afirmó que tiene el 
“convencimiento” de haber 
dejado “una ciudad mejor de la 
que encontré”. También asis-
tieron a esta gala el primer te-
niente de alcalde, Antonio Ro-
drigo Torrijos; el alcalde electo, 
Juan Ignacio Zoido, y el socia-
lista Juan Espadas, que será 
el futuro portavoz del PSOE en 
el nuevo Ayuntamiento.
Por otra parte, el alcalde en 
funciones hizo una valoración 
general de su etapa “la hará la 
ciudadanía cuando se vean las 
cosas con mayor distancia, 
fuera de la crispación de la 

Redacción contienda política y electoral y 
de las polémicas cotidianas”, 
además la valorarán también, 
a su juicio, “aquellos que están 
viendo cambiar la ciudad, ha-
ciéndose cada vez más habi-
table, saludable y avanzada”.
Monteseirín realizó un paseo 
imaginario por Sevilla, en el 
que han tenido cabida distintos 
proyectos ejecutados durante 
sus mandatos, a la par que ha 
nombrado en distintos encla-
ves a los galardonados en este 
Día de San Fernando. Entre 
los proyectos ha citado el Pa-
seo de la O; el Museo de la 
Inquisición; las peatonalizadas 
calle San Jacinto y Asunción; 
los Jardines del Cristina; el 
Metro y el tranvía; la Alameda; 
los parasoles del Metropol, 
“donde conversamos sobre el 
fenómeno ‘Democracia Real, 
ya’”, o la Torre de Cajasol. 

ENTREGA DE MEDALLAS 
DE LA CIUDAD

El Ayuntamiento de Sevilla 
hizo entrega en este acto de 
las Medallas de la Ciudad. 
Galardones con los que se 
reconocen la labor de un total 
de doce personalidades y en-
tidades de diversos ámbitos de 
la sociedad sevillana. El acto 
en el Teatro Lope de Vega 
comenzó con la actuación de 
la cantaora Esperanza Fer-
nández, galardonada con una 
Medalla de la Ciudad.

La delegada de Fiestas Mayo-
res, Rosamar Prieto, realizó la 
presentación de todos los dis-
tinguidos y galardonados. La 
máxima distinción honorífica en 
este 2011 ha correspondido a 
Alonso Torres Guerra, Agustín 
Moreno y Garino y Francisco de 
Sales Rodríguez de la Bárcena, 
todos ellos nacidos en la ciudad 
hispalense y diputados consti-
tuyentes de la Constitución Es-
pañola de 1812 en Cádiz.
Las Medallas de la Ciudad 
2011 fueron concedidas al em-
presario hostelero Juan Robles 
como “referente internacional” 
de la ciudad en el mundo de la 
gastronomía, al Salón Interna-
cional del Caballo (Sicab) 
como evento comercial de este 
sector nacido en Sevilla en 
1991 y a las hermandades del 
Rocío de Sevilla Sur y del Ro-
cío del Cerro del Águila, que 
este año celebran el 25 aniver-
sario de su fundación. A tal 
efecto, el Ayuntamiento ha re-
conocido la labor pastoral y 
social de estas hermandades 
en los barrios del Tiro de Línea 
y del Cerro del Águila. La Feria 
del Libro de Sevilla y la asocia-
ción encargada de su organi-
zación y celebración han sido 
galardonadas también con una 
Medalla de la Ciudad por su 
“encomiable” papel en la vida 
cultural de la ciudad, mientras 
que el creador de moda Pedro 
Valverde, natural de Sevilla, ha 

sido otro de los galardonados 
por su proyección en este sec-
tor. La Fundación Cajasol ha 
recibido otra de las Medallas 
de la Ciudad como agente de 
promoción e impulso de los 
valores patrimoniales, cultura-
les y deportivos de Sevilla. 
También la Fundación Banco 
de Alimentos de Sevilla, nacida 
en 1995 en favor de las perso-
nas desfavorecidas, recibe 
otra de las Medallas de la 
Ciudad, al igual que la cantao-
ra flamenca del barrio de Tria-
na Esperanza Fernández al 
“potenciar el nombre de la 
ciudad en el arte flamenco 
como una de las principales 
voces del cante”. El dirigente 
vecinal del barrio de Pino Mon-
tano y ex presidente de la ex-
tinta Federación Provincial de 
Asociaciones de Vecinos ‘Uni-
dad’ Francisco Delgado de los 
Santos, igualmente, es galar-
donado también con una de las 
Medallas de la Ciudad a cuen-
ta de “su trabajo por la mejora 
del citado barrio hispalense”. 
Otra dirigente vecinal que reci-
bió una medalla este año fue 
Rosario García Muñoz, porta-
voz de la plataforma ‘Nosotros 
también somos Sevilla’, viendo 
así reconocidos sus más de 30 
años de trabajo en favor de la 
recuperación del Polígono Sur. 
El equipo de trabajo ‘Zemos 
‘98’, creado en 1998 en torno 
a la promoción y organización 

de eventos culturales y espe-
cialmente audiovisuales, freci-
bió también otra Medalla de la 
Ciudad por su papel en la vida 
cultural de Sevilla.
En nombre de los galardonados 
intervino el presidente de Caja-
sol, Antonio Pulido, cuya Obra 
Social ha sido reconocida.
Recordó Pulido, durante su in-
tervención al responsable ex-
positivo de Cajasol Francisco 
del Río, fallecido recientemente.
También intervino la presi-
denta del Parlamento anda-
luz, quien felicitó al alcalde 
por su “fructífero” periodo de 
gobierno, así como a los pre-
miados y representantes pú-
blicos como “concejales, al-
caldes y presidentes de todas 
las épocas capaces de ir más 
allá”, labor que, a su juicio, se 
reconoce en los tres diputa-
dos sevillanos que estuvieron 
en las Cortes de Cádiz de 
1812, Alonso Torres Guerra, 
Agustín Moreno y Garino y 
Francisco de Sales Rodríguez 
de la Barcena, distinguidos 
como miembros honorarios 
de la Corporación Municipal. 
Finalizó el acto el presidente 
de Parlamento de España, 
Javier, Rojo, felicitando a las 
personalidades y entidades 
galardonadas.
Se cerró esta gala del Día de 
Sevilla con las interpretacio-
nes de los himnos de Andalu-
cía y de España.

El alcalde en funciones, Alfredo Sánchez Monteseirín; la delegada de Fiestas Mayores, Rosamar Prieto, el primer teniente de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos y 
representantes de los grupos municipales del PSOE y PP, con todos los galardonados que recibieron la Medalla de Oro de la Ciudad de Sevilla en este año de 2011.
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La Diputación de Sevilla cele-
bró por séptimo año consecu-
tivo el Día de la Provincia, con 
la entrega de medallas, hono-
res y distinciones a diversas 
personalidades. El acto fue 
presidido por el consejero de 
Gobernación, Francisco Me-
nacho, y el presidente de la 
Diputación Provincial, Fernan-
do Rodríguez Villalobos.
El título de Hijo Adoptivo de 
la Provincia de Sevilla fue 
entregado al cardenal Car-
los Amigo Vallejo, arzobispo 
emérito de Sevilla.

Amigo Vallejo recibió el título de Hijo Adoptivo de la Provincia

Redacción

Brillante ceremonia de inauguración del monumento a la Duquesa de Alba en los Jardines del Cristina.

Los Jardines del Cristina de 
nuestra ciudad se reabrieron 
días pasados con el acto de 
inauguración del monumento 
a la Duquesa de Alba, Caye-
tana Fitz-James Stuart. Una 
obra escultórica cedida a la 
ciudad por la Real Academia 
de Bellas Artes ‘Santa Isabel 
de Hungría’ de Sevilla, cuya 
presidenta, Isabel de León, 
estuvo presente en el acto.
La Duquesa de Alba estuvo 
acompañada de sus hijos, y 
el acto fue presidido por el 
alcalde en funciones, Alfredo 
Sánchez Monteseirín. Tam-
bién asistió el alcalde electo, 
Juan Ignacio Zoido, y nume-
rosos personajes de la socie-
dad sevillana y amigos de la 
Duquesa tales como el torero 
Curro Romero y su esposa, 
Carmen Tello y los diseñado-
res Victorio & Luccino.
La Duquesa de Alba agrade-
ció al alcalde esta “enorme 

distinción” por parte de “la 
ciudad más maravillosa del 
mundo”, de la que aseguró 
haberse “enamorado desde 
el primer momento y este 
sentimiento no ha hecho sino 
crecer a lo largo del tiempo”.
“Hay tantos rincones mara-
villosos que florecen por 
toda la ciudad... Sevilla es 
una gran familia a la que 
quiero y debo mucho”, mani-
festó Cayetana, que además 
dijo que siente un “gran or-
gullo y una sincera alegría” 
porque la ciudad le haya 
dedicado este monumento. 
La Duquesa de Alba resaltó su 
reconocimiento “al que hasta 
hace poco era alcalde, porque 
le debo muchísimas cosas” y 
agradeció la presencia del 
“nuevo alcalde”. En esta lí-
nea, ha confiado en que “no 
se tiren más casas antiguas, 
porque Sevilla no hay más 
que una, es como Venecia”.
El alcalde en funciones des-
tacó importancia de la inter-

vención que se ha realizado 
en los Jardines del Cristina, 
donde se ubica el monumen-
to a Cayetana de Alba: “Sevi-
lla te quiere y te retiene para 
siempre y quiere que estés 
siempre entre la Giralda y el 
Guadalquivir y rodeada de 
flores con aroma de azahar”, 
afirmó Monteseirín, que ade-
más elogió la iniciativa de la 
Real Academia de Bellas Ar-
tes de Sevilla, en colabora-
ción con la Confederación de 
Empresarios de Andalucía 
(CEA), la Cámara de Comer-
cio de Sevilla, la Fundación 
Cruzcampo y la Real Maes-
tranza de Caballería.
Las obras de recuperación 
integral de los Jardines del 

Inaugurado en los 
Jardines del Cristina  
el monumento a la 
Duquesa de Alba

Sobre su figura, el presiden-
te de la Diputación expresó 
que Amigo Vallejo “siempre 
ha dado lecciones de cómo 
servir a los demás y vivir 
para los demás. Tiene la 
sana costumbre de leer en 
los tiempos presentes las 
necesidades de los más 
desfavorecidos y entregarse 
a ellos por entero”.
Las Medallas de Oro de la 
Provincia fueron concedidas 
a José Antonio Morante Ca-
macho “Morante de la Pue-
bla”, Juan Peña “Lebrijano”, 

Matilde Corrales, González 
“Matilde Coral”, Jesús Na-
vas, Sergio Ramos, Carlos 
Marchena y Eva González 
Fernández.
Las Placas de Honor de la 
Provincia de Sevilla fueron 
entregadas a las organiza-
ciones sindicales sevillanas 
UGT y CCOO y la Confede-
ración de Empresarios Se-
villanos (CES). También 
hubo Placa de Honor para 
la Federación Provincial de 
Entidades Flamencas y 
para Radio Sevilla.

El cardenal Amigo Vallejo, arzobispo emérito de Sevilla, recibió el 
titulo de Hijo Adoptivo de la  Provincia.

Cristina, con una inversión de 
2,8 millones de euros sufra-
gados por cargo al Plan 
5.000, ha permitido la amplia-
ción de su perímetro y la 
continuación de las obras de 
peatonalización emprendidas 
en el eje Plaza Nueva-Prado 
de San Sebastián. Este pro-
yecto ha supuesto la integra-
ción de los jardines con el 
resto de la ciudad y la supre-
sión total del tráfico rodado 
por el entorno.
En el acerado colindante al 
Hotel Alfonso XIII se ha re-
creado un fragmento de cal-
zada romana, proyecto infor-
mado favorablemente por la 
Comisión de Patrimonio, con 
los restos que se conservan 

tras la excavación realizada 
en la construcción del apar-
camiento subterráneo de 
Puerta de Jerez.
Otras de las medidas desta-
cables es la ejecución de una 
pérgola sobre el espacio de 
la antigua calzada del nuevo 
Paseo del Cristina, en la que 
aún se está trabajando. Como 
remate de este paseo se ha 
ejecutado una fuente conme-
morativa en homenaje a la 
Generación del 27.
La escultura en bronce de la 
Duquesa de Alba obra del 
artista Sebastián Santos Ca-
lero, de 2,8 metros y 400 kilos 
de peso, representa a una 
joven Cayetana ataviada con 
un típico mantón de Manila.

En la Casa de la Real 
Maestranza de Caballería 
de Sevilla y un acto presi-
dido por el actual teniente 
hermano mayor, Alfonso 
Guajardo Fajardo y Alar-
cón, se celebró la presen-
tación de los libros: “Plaza 
de Toros de la Real Maes-
tranza de Caballería de 
Sevilla. Obras 2005-2011”, 

Alegre, General de Galeo-
nes. Biografía”, que ha rea-
lizado Genoveva Enríquez 
Macías y  Francisco Javier 
de Solís y Martínez-Cam-
pos, Conde de Casa Alegre 
y Caballero Maestrante. En 
esta ocasión, para hablar 
sobre este libro intervino 
Pablo Emilio Pérez-Mallaína 
Bueno, Catedrático de His-

toria de América de la Uni-
versidad de Sevilla
Por otra parte, el actual te-
niente hermano mayor de la 
Real Maestranza, Alfonso 
Guajardo Fajardo y Alar-
cón, al cumplir los seis años 
de mandato en esta institu-
ción, presidió una junta ge-
neral de la institución para 
designar al nuevo teniente 

de hermano mayor. Será 
Javier Benjumea Llorente 
quien  sustituya a Alfonso 
Guajardo-Fajardo. Este 
nombramiento tendrá que 
se refrendado por el Rey 
Don Juan Carlos I, herma-
no mayor de la Real Maes-
tranza. Se ha fijado la fecha 
del 25 de junio para el acto 
de toma de posesión.

que ha sido prologado por 
S. M. El Rey don Juan Car-
los,  Hermano Mayor de 
esta Real Corporación se-
villana, y que fue presenta-
do por Luis Felipe de Gaz-
telu y Montagut, Caballero 
Maestrante y Arquitecto.
También fue presentada la 
obra “Don José Fernández 
de Santillán, Conde de Casa 

Libros y cambios en la Real Maestranza de Caballería de Sevilla



SEVILLA BARRIO A BARRIO 9Sevilla, Junio 2011 La Voz del Distrito

El nieto de Aníbal González participó en los actos 
conmemorativos del Centenario del Barrio de Nervión

Se celebró en el salón de 
actos de la Fundación Cruz-
campo otro de los actos pro-
gramados por la activa comi-
sión organizadora del Cente-
nario del Barrio de Nervión. 

Numerosa fue la asistencia 
de representaciones a esta 
nueva convocatoria, con la 
presencia de los hermanos 
mayores de las hermanda-
des de penitencia y gloria 
que tienen sede en esta 
zona de la ciudad y la de 
numerosas entidades, aso-
ciaciones y populares veci-

Redacción

Muchas representaciones de instituciones del barrio de Nervión asistieron al acto celebrado en la Fundación Crucampo. Hermanos Mayores de las hermandades del sector. También asistió una 
destacada representación del club centenario del Sevilla, con históricas viejas glorias como Valero, Cardo, Lora y el fisioterapeuta Domingo Pérez.

En el salón de actos de la Fundación Cruzcampo se celebró otro de los actos conmemorativos del Centenario del Barrio de Nervión, con la participación del nieto del arquitecto y 
director de la Exposición Iberoamericana de 1929, Aníbal González.

nos. Hay que destacar la 
representación de la Asocia-
ción de Veteranos del Sevilla 
F.C., entidad centenaria, con 
el grupo formado por Antonio 
Valero, Manuel Cardo, Enri-
que Lora y el fisioterapeuta 
Domingo Pérez. Sevillismo 
de lujo. También estuvo pre-
sente en este acto el presi-
dente de la CES, Antonio 
Galadi. Asimismo, el activo 
Manuel Arias, que forma par-
te de la comisión del Cente-
nario del barrio de Nervión, 
actuó en este acto como 
gran jefe de protocolo, aten-
diendo a todas las persona-
lidades y representaciones.
  

LA FIGURA DE ANÍBAL 
GONZÁLEZ Y NERVIÓN

El acto comenzó con unas 
palabras de Antonio Roncel, 
secretario de la comisión 
organizadora del Centenario 
del Barrio de Nervión. Fue el 

presentador de esta entra-
ñable jornada cultural y so-
cial. También hizo uso de la 
palabra Antonio Ojeda, que 
es el coordinador de ésta 
gran evento.
Todo estaba además centra-
do en este acto en la confe-
rencia, ilustrada con proyec-
ciones de diapositivas, del 
nieto de Aníbal González, 
quien haló sobre “Aníbal Gon-
zález: Nervión con Aníbal 
González”.
Como es sabido, el recordado 
arquitecto, que fue director de 
la Exposición Iberoamericana 
de 1929, tuvo una enorme 
participación en la creación y 
desarrollo urbanístico del ba-
rrio de Nervión: “Sevilla ha 
reconocido el trabajo de mi 
abuelo y este acto en Cruz-
campo es para dar testimonio 
de su obra y de su entrega 
por este barrio”, manifestó a 
La Voz el conferenciante.

El nieto de Aníbal González intervino en el acto celebrado en el salón de 
actos de la Fundación Cruzcampo. Habló sobre la obra que realizó su 
abuelo en Sevilla y en el barrio de Nervión.

Valero, Lora y Cardo 
ex jugadores del 
Sevilla Fútbol Club 
participaron en el acto
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Zoido nombró a los concejales para los 11 Distritos de Sevilla

El alcalde electo, el popular 
Juan Ignacio Zoido, ya tiene 
formado el equipo que for-
mará en la nueva Corpora-
ción Municipal.
El catedrático de Economía 
Javier Landa Barcebal, núme-
ro 2 de la lista del PP, será el 
presidente del Pleno en el 
nuevo Gobierno municipal, 
según anunció el alcalde 
electo, Juan Ignacio Zoido, 
que hizo referencia al nuevo 
organigrama que pondrá en 
marcha tras el acto de toma 
posesión el día 11 de junio.
Zoido informó que el portavoz 
del Grupo Municipal Popular 

Redacción será Juan Bueno, y el del Go-
bierno Curro Pérez. El área de 
Participación y la de Coordina-
ción de los Distritos municipales 
estarán a cargo de Beltrán Pé-
rez. Las otras seis áreas de 
Gobierno se han distribuido de 
la siguiente manera: Delegación 
de Cultura, Juventud y Depor-
tes: María del Mar Sánchez; 
Delegación de Familia, Asuntos 
Sociales y Rehabilitación de 
Zonas Degradadas por Dolores 
de Pablo-Blanco; Medio Am-
biente y Urbanismo en Maximi-
liano Vilchez; Hacienda y Admi-
nistración Pública, en Asunción 
Fley Godoy, y Economía, Em-
pleo y Fiestas Mayores, en el 
capitular Gregorio Serrano.

El área de Movilidad y Segu-
ridad estará a cargo de un 
delegado no electo, el comi-
sario de la Policía Nacional 
Demetrio Cabello.
 

LOS CONCEJALES DE 
LOS DISTRITOS

Sobre los Distritos de la ciudad, 
el alcalde electo también infor-
mó sobre los concejales desig-
nados para estar áreas muni-
cipales.  Amidea Navarro, se 
encargará de Distrito Casco 
Antiguo; Juan García, del Dis-
trito Norte; Ignacio Flores, del 
Distrito Este; Carmen Ríos, del 
Distrito Los Remedios; Javier 
Ruiz, del Distrito San Pablo-
Santa Justa; José Luis García, 

El alcalde electo informo días pasados del equipo de concejales que 
trabajarán en las distintas delegaciones y Distritos de la ciudad.

Asociación en
Luis Montoto
Con numerosa participación 
se celebraron días pasados, 
como se recogió en la pasa-
da edición de la Voz, las 
concentraciones y manifesta-
ciones de los comerciantes y 
vecinos de la calle Luis Mon-
toto en señal de protesta por 
la implantación del sentido 
único en esta vía urbana y la 
desaparición de los aparca-
mientos prometidos por el 
Ayuntamiento. Comerciantes 
y vecinos cortaron el tráfico 
en la confluencia de Luis 
Montoto con Luis de Morales 
y la avenida de Kansas City, 
reclamando a los responsa-
bles municipales una solu-
ción a los problemas que está 
originado este sentido único 
en la calle Luis Montoto, per-
judicando notablemente al 
comercio y a los vecinos.
El presidente de la Asocia-
ción de Comerciantes de 
Luis Montoto, Agustín Rodrí-
guez, ha declarado a La Voz 
que el alcalde electo, Juan 
Ignacio Zoido, ha prometido 
estudiar una solución que 
sea positiva para comercian-
tes y vecinos. Esta entidad, 
por otra parte, ha encargado 
unos estudios al arquitecto-
urbanista, Santiago Patrig-
nani, sobre las obras que se 
están realizando en esta 
zona y el presupuesto apro-
bado para tal fin.
Por otra parte, según Agustín 
Rodríguez, los residentes en 
esta zona están celebrando 
una serie de reuniones perió-
dicas porque tienen el pro-
yecto de constituir la Asocia-
ción de Vecinos Luis Montoto 
para reforzar más las reivin-
dicaciones de la zona. Al 
frente de esta iniciativa está 
Julio Álvarez Figueroa.

del Distrito Sur; José Miguel 
Luque, del Distrito Cerro-Ama-
te; Eugenia Romero, del Distri-
to de Nervión, Evelia Rincón, 

del Distrito Macarena, Curro 
Pérez, del Distrito de Triana y 
Pía Halcón, del Distrito Bella-
vista-La Palmera.
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La Asociación Teatral “La Platea” celebra el XXV 
aniversario fundacional en el Círculo Mercantil
Entrañables y brillantes fue-
ron los actos conmemorativos 
de la Asociación Teatral “La 
Platea”, que ha celebrado el 
XXV aniversario fundacional 
en el Círculo Mercantil e In-
dustrial de Sevilla. Luisa Va-
lles, fundadora, coordinadora 
y directora de este grupo, fue 
la encargada de pronunciar 
unas palabras en el acto de 
inauguración, agradeciendo 
al Mercantil su colaboración. 

Al acto de apertura de la efe-
mérides asistieron fundado-
res de esta Asociación de “La 
Platea”, así como miembros 
del actual grupo teatral, cono-
cidos personajes del gremio, 
como el comediógrafo Julio 
Martínez de Velasco y socios 
del Grupo San Fernando 
como Ricardo Roldán. 

XXV AÑOS DE TEATRO
“La Platea” se fundó en 1986 
por Luisa Valles, Charo Mu-
ñoz  y Esperanza García. 
Posteriormente se unieron al 
grupo Pepe Gómez y Antonio 
Verdugo y finalmente se su-
maron Aurelio Conde, Ma-
nuela Luna, María del Car-
men Ordóñez, Antonio de 
Benito y José Antonio, como 

Redacción técnico. Durante estos 25 
años de actividad teatral, 
bajo la dirección de Luisa 
Valles, “La Platea” ha monta-
do un buen número de repre-
sentaciones, destacando 
obras como “El gran teatro 
del mundo”, de Calderón de 
la Barca; “Doña Clarines”, de 
los hermanos Álvares Quin-
tero o Doña Rosita La Solte-
ra, de Federico García Lorca, 
por ofrecer unos ejemplos de 
la alta calidad de los monta-
jes esta Asociación. Destaca 
la colaboración y el apoyo 
que “La Platea” ha recibido 
del Monte de Piedad, la Casa 
de la Provincia y el Ayunta-
miento de Sevilla.    
  

EXPOSICIÓN Y  
REPRESENTACIONES

Luisa Valles y Charo Muñoz, 
en el patio del Mercantil, con-
taron la historia de la Asocia-
ción “La Platea” y la ilusión de 
todo el grupo en cada montaje 
teatral. Ambas describieron 
todas las numerosas anécdo-
tas que vivieron tanto fuera 
como dentro de los escenarios. 
En esta conmemoración de 
“La Platea”, se preparó tam-
bién una exposición con re-
cuerdos, cartelería, atrezzos 
y vestuarios de las distintas 
representaciones realizadas 
a lo largo de los 25 años, con 
una selección de recortes de 
prensa sobre la amplia activi-
dad de la Asociación Teatral. 
Asimismo y durante tres días 
se ofreció en el Mercantil una 
selección de obras de Jardiel 
Poncela, García Lorca y 
Eduardo Sanz.

Nuestro director, el periodista 
Fernando Gelán, Medalla de 
Oro de la Ciudad, estuvo días 
pasados en la Feria del Libro 
para promocionar su último 
libro titulado “Periodismo en 
Sevilla”, y que fue editado por 
Medios Cedis. En este certa-
men, que este año ha estado 
dedicado al Nobel Saramago, 
Fernando Gelán hizo entrega 
de ejemplares de su obra a 
autores sevillanos como Joa-
quín Arbide, Manuel Melado, 

Fernando Artacho  o Antonio 
Rodríguez Almodóvar, entre 
otros. Fernando Gelán prepa-
ra para la próxima primavera 
“Periodismo en Sevilla 2”, en 
cuya obra ampliará detalles 
sobre la historia de la Prensa 
en nuestra ciudad, las activi-
dades y relaciones de los 
políticos y los periodistas de 
información municipal y las 
figuras en esta profesión en 
los finales del siglo XX y co-
mienzos del XXI.

Fernando Gelán, con 
“Periodismo en Sevilla, 
en la Feria del Libro

El periodista Fernando Gelán, Medalla de Oro de la Ciudad y autor de varias obras literarias sobre temas 
sevillanos, en la pasada Feria del Libro. 

La Asociación “La  Platea”, con exposición y varias representaciones teatrales, celebró en el Círculo 
Mercantil el XXV aniversario fundacional. 

Luisa Valles presentó el 
acto y contó numerosas 
anécdotas sobre la 
actividad teatral de  
la Asociación
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La Casa de Almería en Sevilla organiza una exposición 
en el Centro Cívico Las Columnas de Triana
“Descubre la magia de Alme-
ría”, es la exposición fotográ-
fica que fue inaugurada días 
pasados en el Centro Cívico 
Las Columnas, en el barrio de 
Triana. La muestra, que ha 
estado abierta al público has-
ta el pasado 3 de junio, fue 
organizada por la Casa de 
Almería en Sevilla, con la 
colaboración del Área de Par-
ticipación Ciudadana del 
Ayuntamiento de Sevilla.
 

INAUGURACIÓN DE LA 
MUESTRA

Más de cien fotos y documen-
tos en color sobre la ciudad 
de Almería forman parte de 
esta exposición donde se 
muestran las zonas más tra-
dicionales con sus especiales 
contrastes, monumentos his-
tóricos y los paisajes más 
llamativos y mágicos de esta 
provincia de Andalucía.
La presidenta de la Casa de 
Almería, Adelina Golbano, 
intervino en el acto oficial de 
inauguración de esta expo-
sición. Además de numero-
sos socios y socias de esta 
entidad, también asistieron 
representaciones de diver-
sas Casas Regionales en 
nuestra ciudad.

Adelina Golbano pronunció 
unas palabras para presentar 
la muestra y destacar, de forma 
especial, que hay “tanta magia” 
en la provincia de Almería que 
“tenemos playa, nieve, monta-
ñas y frondosos bosques”.
 
TRADICIÓN EN IMÁGENES
La presidenta de la Casa de 
Almería valoró toda la docu-
mentación gráfica que forma-
ba parte de esta exposición. 
Fotos de la Casa de las Mari-
posas, la Alcazaba y otros 
monumentos históricos y po-
pulares de Almería cubrían 
las paredes de la sala donde 
se había montado la atractiva 
muestra gráfica. Hasta forma 
parte de esta colección car-
teles de principios del siglo 
XX de las fiestas populares 
de la población almeriense.
Se ha podido contemplar y 
descubrir en esta muestra la 
“magia” y el encanto de Al-
mería. Hay que destacar la 
enorme actividad que des-
pliega la Junta Directiva de 
la Casa de Almería en Sevi-
lla para difundir las tradicio-
nes, costumbres y paisajes 
urbanos y rurales de esta 
provincia andaluza. Ade-
más, el acto finalizó con una 
agradable convivencia en el 
mismo barrio de Triana.

Redacción

Representantes de varias casas regionales en Sevilla y socios y socias de la Casa de Almería en 
nuestra ciudad en la exposición fotográfica montada en Las Columnas.

Adelina Golbano, presidenta de la Casa de Almería en Sevilla, durante su intervención en el acto 
inaugural de la exposición “Descubre la magia de Almería”.

La presidenta de la Casa de Almería, Adelina Golbano, realizó en el Centro Cívico Las Columnas, en el barrio de Triana, la presentación de una muestra fotográfica sobre la provincia almeriense.
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El Hogar Canario y Mapfre Guanarteme presentan una exposición 
sobre los corales submarinos de las aguas de Canarias

Julio Caubín Hernández, pre-
sidente de la Fundación Cana-
ria MAPFRE GUANARTEME; 
Purificación Benavente, presi-
denta del Hogar Canario en 
Sevilla, y Juan Martínez, coor-
dinador técnico de La Casa de 
la Ciencia de Sevilla, inaugu-
raron de forma oficial la expo-
sición “Bajo de las Gerardias, 
santuario de la biodiversidad 
marina”, que estará abierta al 
público en la sede de la Fun-
dación de la Biodiversidad en 
el Patio de Banderas hasta el 
18 de septiembre. 

CORALES CENTENARIOS 
Al acto también asistió una 
representación del equipo que 
ha realizado las fotografías y la 
filmación para el montaje de 
esta interesante muestra. Tan-
to Rafa Herrero, realizador y 
cámara submarino, como Os-
car Ocaña, doctor en Biología 
Marina, hicieron referencia a 
todo cuanto se recoge en los 
paneles de la exposición y que 
plantea un recorrido fotográfico 
a través de un pequeño escar-
pe submarino ubicado al norte 
de Lanzarote, considerado por 
muchos como un verdadero 
santuario de la biodiversidad, 
ya que en él se encuentra la 
comunidad coralígena del an-
tozoo “Gerardo savaglia”, una 
auténtica concentración de 
bosques de corales con miles 
de ejemplares centenarios.

APERTURA EN EL FORO 
DE LA BIODIVERSIDAD

En la inauguración de la mues-
tra “Bajo las Gerardias, santua-
rio de la biodiversidad marina”, 
intervinieron Juan Martínez, 

coordinador técnico de la Casa 
de la Ciencia, que realizó la 
presentación del acto; la presi-
denta del Hogar Canario, Puri-
ficación Benavente, que tuvo 
palabras de agradecimiento 
para la Fundación MAPFRE 
GUANARTEME y para todo el 
equipo que ha trabajado en 
este proyecto sobre los corales 
submarinos, y Julio Caubín, 
presidente de dicha institución, 
que destacó los trabajos reali-
zados y el apoyo de  MAPFRE 
GUANARTEME para desarro-
llar este interesante proyecto.   

PANELES  
FOTOGRÁFICOS

La muestra “Bajo de las Gerar-
dia, santuario de biodiversidad 
marina” es el segundo proyec-
to en el cual la Fundación Ca-
naria MAPFRE GUANARTE-
ME apuesta por la divulgación 
y enseñanza de los valores del 
mar isleño. A través de veinti-
séis paneles de gran formato 
se presentan las fotografías 
elaboradas por el equipo de 
buceadores de la productora 
Aquawork, que llevó a cabo la 
exploración con una particula-
ridad: Se trata de la primera 
vez que se usan en Canarias 
equipos de buceo de circuito 
cerrado, llamados “rebreather”, 
con mezclas especiales de 
gases que han permitido a los 
buceadores bajar hasta profun-
didades de setenta y cinco 
metros. El equipo, conformado 
por Rafa Herrero, Óscar Oca-
ña –que participaron en el acto 
inaugural de la muestra en 
Sevilla--, Rogelio Herrera, Ja-
vier Parrondo y Simón Butler, 
realizó más de ochenta inmer-
siones con un tiempo aproxi-
mado en el fondo de ciento 

Fernando GELÁN

Purificación Benavente, presidenta del Hogar Canario en Sevilla; Julio Caubín, presidente de la 
Fundación Mapfre Guanarteme y Juan Martínez, coordinador técnico de la Casa de la Ciencia de 
Sevilla,figuran en primer término en el salón de actos del Foro de la Biodiversidad, durante el acto 
inaugural de la exposición “Bajo de las Gerardias, santuario de la Biodiversidad Marina”, que trata 
sobre los corales submarinos de las aguas de Canarias.

En el Edificio del Foro de la Biodiversidad del Patio de Banderas se inauguró el 1 de junio una exposición organizada por el Hogar Canario sobre “Bajo de las Gerardias, santuario marino de 
la biodiversidad en Canarias”, que ha contado con la colaboración de la Fundación Canaria Mapfre Guanarteme. Julio Caubín, presidente de esta institución; Purificación Benavente, presidenta 
del Hogar Canario en Sevilla, y Juan Martínez, coordinador técnico de la Casa de la Ciencia de Sevilla, intervinieron en el acto de apertura de esta interesante muestra.

veinte horas. Se trata de un 
equipo multidisciplinar que, 
además de llevar todos sus 
miembros varios años en el 
mundo del submarinismo, tam-
bién son especialistas en otras 
áreas que pusieron en práctica 
para el proyecto, desde más 
técnicas como la producción 
fotográfica y vídeo submarino, 
hasta las vinculadas con la in-
vestigación científica en bilogía 
y ciencias del mar. Además de 
fotografiar y filmar los bosques 
de corales, también describie-
ron a las comunidades y espe-
cies y las características físicas 
del propio escarpe. 
Este pequeño bajo, localizado 
entre los 27 y los 70 metros de 
profundidad, posee la mayor 
concentración conocida hasta 
hoy de esta especie de cora-
les, la “Garardia savaglia”, que 
se caracteriza porque los indi-
viduos o pólipos viven forman-

do colonias conectadas entre 
sí, muy variables en morfolo-
gía y tamaño. La especie pue-
de presentar desde colonias 
arborescentes de gran tama-
ño, cuando construye su pro-
pio esqueleto, hasta recubri-
mientos en paredes verticales, 
sin ejes aparentes.

NUMEROSAS  
REPRESENTACIONES

Fue numerosa la concurrencia 
que llenó la histórica sala del 
Foro de la Biodiversidad, donde 
se encuentra la puerta de en-
trada al Alcázar en el siglo XI. 
Asistió el presidente de la Fe-
deración de Casas Regionales 
y Provinciales de Sevilla, Anto-
nio Domenech; la presidenta de 
la Casa de Almería, Adelina 
Golbano, y el presidente del Lar 
Gallego, Alfredo Otero. Tam-
bién estuvieron presentes re-
presentantes del Grupo Litera-

rio San Fernando y de la Aso-
ciación Teatral “La Platea” Luisa 
Valles y José Gómez. 

PRESENTACIÓN DE LIBROS 
EN EL HOGAR CANARIO

Otro de los actos organizados 
por el Hogar Canario se celebró 
el pasado 2 de junio en la sede 
social. Se realizó la presenta-
ción de la última publicación de 
“Rescatando la Memoria”, y del 
libro “Las Palmas de Gran Ca-
naria. Patrimonio histórico y 
cultural de una ciudad atlántica”, 
original de Alfredo Herrera Pi-
qué. En este acto, además de 
las palabras de presentación de 
Purificación Benavente, intervi-
no Julio Caubín Hernández, 
presidente de la Fundación MA-
PFRE GUANARTEME. 
La gran jornada literaria y social 
culminó con la brillante actua-
ción de la popular Parranda del 
Hogar Canario de Sevilla.
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Nuevos datos, nuevas imágenes y nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

ATENEO DE SEVILLA

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
Próxima presentación de la segunda edición

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
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Adolfo Arenas y Julio Cuesta pueden ser candidatos 
al Consejo de Cofradías en las próximas elecciones

Congreso Nacional de Hermandad del Cristo de Medinaceli en la Casa de Pilatos

· Aunque Julio Cuesta, presi-
dente de la Fundación Cruz-
campo, no concreta de forma 
definitiva sus aspiraciones, en 
el mundo cofradiero se ex-
tiende con bastante insisten-
cia el rumor de que el activo 
cofrade tiene intenciones y 
deseos de presentar su can-
didatura en las próximas elec-
ciones del Consejo de Her-
mandades y Cofradías. El 
actual presidente, Adolfo Are-
nas del Castillo, ha manifes-
tado en algunos círculos que 
quiere presentarse a la 
reelección. Parece ser, según 
informó a La Voz el actual 
vicepresidente del Consejo, 
Carlos Bourrellier, que des-
pués de los dos primeros 
años es cuando le han toma-
do el verdadero pulso a la 
institución ubicada en la calle 
San Gregorio. Habrá que es-
perar acontecimientos, ya 
que a Julio Cuesta no le gus-
ta la “guerra” electoral y pre-
fiere organizar su candidatura 
cuando vea que todas las 
posibilidades están a su favor.

· Partieron para las maris-
mas de Almonte las herman-
dades del Rocío que tienen 
sus sedes en nuestra ciudad. 
Sevilla Sur, Cerro, Macarena, 
Sevilla-Salvador y Triana… 
Fiesta grande de Pentecos-
tés para la tradicional fiesta 
en honor de la Virgen de los 
romeros de toda España y 
parte del extranjero. Este 
año, dos de estas institucio-
nes –Sevilla Sur y Cerro, que 

cumplen 25 años de vida y 
de historia–, van premiadas 
nada menos que con la Me-
dalla de Oro de la Ciudad.      
 
· La delegada de Fiestas Ma-
yores en funciones, Rosamar 
Prieto, se despide del mundo 
de las cofradías en loor de 
multitudes. Si en la pasada 

Feria recibió numerosos aga-
sajos e innumerables mues-
tras de afecto y gratitud, aho-
ra, pasadas las fiestas prima-
verales y a pocos días del 
relevo en la Casa Grande, las 
hermandades y cofradías 
también han organizado ac-
tos de homenajes a Rosamar 
Prieto. Se ha valorado su 

enorme apoyo y colaboración 
al mundo de nuestras her-
mandades. Solamente le ha 
quedado un tema pendiente: 
La reestructuración de la ca-
rrera oficial. Pero cada vez 
que Rosamar quería debatir 
el tema, Adolfo Arenas del 
Castillo se acordaba del 
mudo de Triana.

· En tiempos de  gloria, pre-
gón para exaltar a las tradi-
cionales y clásicas imágenes 
que tanta devoción tienen en 
esta Tierra de María Santísi-
ma. Este año, el pregonero de 
las Glorias  nombrado por el 
Consejo fue el cofrade Abel 
González Canalejo. Su obra, 
su exaltación, fue enorme-
mente poética. Allí estaba, 
para pronunciar unas pala-
bras, la delegada de Fiestas 
Mayores, Rosamar Prieto. Ha 
querido estar siempre presen-
te en estas grandes convoca-
torias de la religiosidad popu-
lar de Sevilla.
 
· Bueno, pues ya se habla del 
pregonero de la Semana San-
ta 2012. Con toda seguridad, 
Adolfo Arenas del Castillo ca-
vilará en las arenas de la playa 
en este verano que se aproxi-
ma para ajustar las propues-
tas. Tras la intervención del 
veterano Fernando Cano-
Romero, el Consejo de Arenas 
ha pensado en un cofrade 
algo más joven. La institución 
desea ofrecer una imagen re-
novada y ya hay varios nom-
bres apuntados en la lista del 
presidente. Entre esos posi-
bles pregonero de la Semana 
Santa 2011 puede haber un 
articulista de ABC de Sevilla, 
por el peso mediático del dia-
rio de pequeño formato. Sin 
embargo, también se habla de 
Enrique Barrero Rodríguez, 
gran poeta y con notables 
obras relacionadas con el 
mundo de las cofradías.

procESión dEl SAgrAdo 
corAzón dE nErvión
Al cierre de nuestra edición se cele-
bró con toda brillantez la solemne y 
popular procesión del Sagrado Cora-
zón de Jesús, que partió desde la 
Iglesia de la Concepción, para reco-
rrer el barrio. En el cortejo figuraban 
las representaciones de las numero-
sas hermandades del Distrito.

MAríA AuxiliAdorA por
loS bArrioS dE SEvillA
Como ya es tradicional y en los distintos barrios 
de la ciudad donde hay una institución salesia-
na se organiza anualmente las populares pro-
cesiones de María Auxiliadora. En los barrios 
de Triana, Nervión, San Vicente, Sur y Trinidad 
fueron los cortejos donde hubo una mayor 
participación y un enorme poder de convoca-
toria para estar junto a la Virgen de Don Bosco. 

CANTERA DE COSTALEROS PARA TRIANA.- En el arrabal de Triana tuvo que ser… Era 
un lunes por la tarde. Y el barrio en fiesta, como siempre, porque hay algún acontecimiento 
que celebrar. Estrella, San Gonzalo, Esperanza, Cachorro, la O, Madre de Dios, Rocío de 
Triana… La calle Pureza con sus galas de barrio. Y ensayos de costaleros. Niños que lleva-
rán en el junio eucarístico de Triana al Pequeño Niños Jesús en sus amorosas andas. Pero 
hay que preparar el alma y el cuerpo. Y ahí están, con sus costaleros, aprendiendo a ser 
grandes cofrades de Triana y de Sevilla.

Del 17 al 19 de junio se cele-
brará en nuestra ciudad el IX 
Congreso Nacional de Her-
mandades de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno, cautivo y 
rescatado de Medinaceli, que 
organiza la Fundación Casa 
Ducal de Medinaceli, cuya 
fundadora, doña Victoria Eu-
genia Fernández de Córdoba, 

Duquesa de Medinaceli, es 
hermana mayor de la Archi-
cofradía Primaria. Este con-
greso se celebra en la Casa 
de Pilatos, palacio cuya deno-
minación deriva de su íntima 
vinculación histórica con la 
conmemoración de la Pasión 
de Cristo y con el origen de la 
Semana Santa de Sevilla.

En las sesiones de este Con-
greso intervendrán el dele-
gado diocesano de Herman-
dades, Manuel Soria; los 
profesores de Historia Mo-
derna de la Universidad de 
Sevilla y Granada, José Jai-
me García Bernal y Miguel 
Luis López-Guadalupe Mu-
ñoz y la profesora de Historia 

Moderna de la Universidad 
rey Don Juan Carlos, Elena 
Sánchez Madariaga.    
Durante estas jornadas ha-
brá ofrenda de flores al Cris-
to de Medinaceli que recibe 
culto en la Casa de Pilatos y 
que presidió varios de los 
Vía Crucis Cuaresmales ce-
lebrados en nuestra ciudad. 

El arzobispo de Sevilla, 
monseñor Asenjo presidirá 
en la Catedral una solemne 
eucaristía el día de la clau-
sura del Congreso.
Los congresistas, durante es-
tos días, visitarán la Catedral, 
la Iglesia Colegial del Salva-
dor y la Basílica de la Espe-
ranza de la Macarena.
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EMASESA PARTICIPÓ EN LA FERIA DEL LIBRO PRESENTANDO NUEVAS 
PUBLICACIONES Y CON TALLERES DE SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL

Emasesa participó en la pa-
sada edición de la Feria del 
Libro con la presentación de  
nuevas publicaciones; los 
relatos y cuentos sobre el 
agua ganadores del III Cer-
tamen literario y las obras “El 
agua y Sevilla. Abasteci-
miento y saneamiento”; “100 
planos de Emasesa” y “Los 
caños de Carmona y el abas-
tecimiento del agua en la 
Sevilla moderna”.
Además de haber puesto a 
disposición de los visitantes 
las diferentes publicaciones 
realizadas por Emasesa y 
cuya temática está relacio-
nada con el agua en el 
stand número 10, en la Pla-
za Nueva, se  realizaron 
talleres de sensibilización y 
educación ambiental, con  
una alta participación. 
Estos talleres estuvieron diri-
gidos a todos los públicos y 
consistieron en un taller infan-
til con dos sesiones. También 
se desarrolló el Taller tertulia 
“Recuperando el botijo”. 
Como novedad en esta edi-
ción se realizó  “La ruta del 
agua a través de los fósiles”. 
Asimismo, en esta pasada 
edición de la Feria del Libro 

se celebraron varios actos 
culturales. En la Pérgola de la 
Plaza Nueva el consejero de-
legado de Emasesa, Manuel 
Marchena, acompañado por 
la directora del ICAS, Paz 
Sánchez y el editor Narciso 
Sánchez, presentó la publica-
ción del III Certamen Literario 
del Agua cuyos beneficios 
irán destinados a la ONG In-
termón Oxfam, para proyec-
tos de abastecimiento de 
agua en África y, se realizará 
la convocatoria del IV Certa-
men literario de Emasesa.
También en la Carpa de la 
Plaza Nueva, el consejero 
delegado de Emasesa, Ma-
nuel Marchena acompañado 
por el director del Instituto de 
estadística y Cartografía de 
la Junta de Andalucía, Igna-
cio Pozuelo presentó el libro 
“100 Planos de Emasesa” 
que muestran aspectos in-
transcendentes de la vida 
diaria de Sevilla, que esca-
pan generalmente a la gran 
historia pero que permiten 
comprender de forma más 
directa la evolución de la vida 
real y cotidiana. En ellos los 
lectores podrán encontrar 
noticias particulares y curio-

sas de aspectos desconoci-
dos de su ciudad y los estu-
diosos hallar materiales que 
aporten datos interesantes a 
sus investigaciones, o susci-
ten nuevos temas para pos-
teriores trabajos. 
Otra de las obras presenta-
das fue “El Agua y Sevilla. 
Abastecimiento y sanea-
miento”. En el acto intervinie-
ron el historiador y profesor 
de la Universidad de Sevilla, 
Antonio Collantes, y Manuel 
Marchena. En este libro, el 
lector descubrirá la íntima 
relación que las sociedades 
antiguas y contemporáneas 
han mantenido con el agua, 
así como los avatares que, 
por su ausencia o abundan-
cia, han sufrido. 
El consejero delegado de 
EMASESA, Manuel Marche-
na, durante este acto de 
presentación de las obras 
tituladas “100 Plano de Ema-
sesa” y “El Agua y Sevilla: 
Abastecimiento y sanea-
miento”, destacó en su inter-
vención el gran trabajo rea-
lizado por todos los colabo-
radores “porque estas obras 
de estudio y consulta se han 
convertido en una realidad 
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gracias a su trabajo y dedi-
cación”, haciendo especial 
mención a la extraordinaria 
labor realizada por Pascual 
Segarra, Lucas Perea y Lola 
Aparicio, entre otros. 
La primera obra citada, “100 
planos de Emasesa”, ha sido 
desarrollada y coordinada 
por María Dolores Aparicio y 
el propio Manuel Marchena. 
En la segunda publicación ha 
intervenido de forma muy 
directa el historiador Antonio 
Collantes de Terán. 
Manuel Marchena destacó 
que estas obras son impor-
tantes para que los equipos 
universitarios de investiga-
ción puedan realizar consul-
tas sobre temas históricos 
relacionados con el  agua y 
el abastecimiento en Sevilla. 
Sobre el libro “100 planos de 
Emasesa”, el consejero dele-
gado afirmó que se habían 
reproducido fielmente una se-
rie de planos desde los años 
1880 a 1920 y hasta 1950.
Asimismo, cuando se refirió 
a la obra titulada “El Agua y 
Sevilla: Abastecimiento y 
saneamiento”, Manuel Mar-
chena habló de que esta 
empresa siempre buscó 

agua de calidad para Sevilla.
Por otra parte, también se 
celebró en la Carpa de la 
Plaza Nueva la presentación 
de la  obra “Los Caños de 
Carmona y el abastecimiento 
del agua en la Sevilla moder-
na”, escrito por Manuel Fer-
nández Cháves. En este acto 
estuvo presente, además del 
autor del libro, el profesor de 
la Universidad de Sevilla, 
Antonio José Albardonedo. 
Esta obra sobre una joya de 
la arquitectura hidráulica de 
Sevilla, como son los Caños 
de Carmona ha significado, 
además de rescatar de la 
Historia este importante pa-
trimonio de la ciudad, poner 
en valor el trabajo de restau-
ración y estabilización del 
tramo que se encuentra en la 
avenida Luis Montoto por 
parte de Emasesa.
Al igual que en años anterio-
res, en el stand de Emasesa 
también se informo de las 
diferentes actividades que 
desarrolla el Centro de Docu-
mentación del Agua de Ema-
sesa, que contiene una im-
portante colección de libros y 
documentos especializados 
sobre la temática de agua.

En la Carpa instalada en la Plaza Nueva con motivo de la Feria del Libro 2011, el consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena, presidió los actos de presentación de varias 
publicaciones sobre el agua y el abastecimiento de la ciudad, con planos y estudios históricos.

Durante la Feria del Libro, la  Empresa Metropolitana de Aguas de Sevilla desarrolló en la Plaza Nueva un programa de Talleres de Sensibilidad y Educación Ambiental.
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LA COMISIÓN EJECUTIVA DE EMASESA HA APROBADO PROYECTOS Y ADJUDICACIONES 
DE OBRAS POR UN VALOR SUPERIOR A LOS 90 MILLONES DE EUROS 
La Comisión Ejecutiva de 
Emasesa aprobó en su pasa-
da sesión proyectos de obras 
y adjudicaciones para Sevilla 
y las poblaciones pertene-
cientes a la empresa metro-
politana de aguas por un valor 
de 90.224.646 euros.
La Comisión Ejecutiva ha 
aprobado adjudicaciones de 
obras en instalaciones por un 
importe 87,6 millones de eu-
ros entre los que se encuentra 
la adjudicación del Proyecto 
de nueva estación de bombeo 
de Alcalá de Guadaíra para el 
abastecimiento general de la 
población y polígonos indus-
triales de la zona alta, por un 
importe de 1.397.511,89 eu-
ros, la adjudicación del Presu-
puesto para la contratación de 
la redacción de proyecto y 
ejecución de obra de cons-
trucción de nueva EDAR y 
EBAR Norte, así como de su 
explotación, mantenimiento y 
conservación y de las estacio-
nes de bombeo San Jerónimo 
I, San Jerónimo II, El Man-
chón, El Muro, Guadalajara, 
San Juan Norte y San Juan 
Sur con un coste de 
85.502.272 euros y la adjudi-
cación del Proyecto de co-
nexión exterior del abasteci-
miento para la UUI-1 sureste 
del sector de Pago de Enme-
dio, La Rinconada por un im-
porte de 757.640,98  euros.
Las obras aprobadas por la 
Comisión Ejecutiva corres-
ponden, además, al proyecto 
para la canalización de la red 
de saneamiento y abasteci-
miento en la c/ Pino Nasarrón 
en el Polígono Industrial El 
Pino por coordinación con la 
Gerencia de Urbanismo de 
Sevilla, con un importe de 
63.758  euros, el proyecto de 
reparación y acondiciona-
miento del aliviadero del co-
lector “Fuente Gorda” en el 
arroyo de Los Molinos de Mai-
rena del Alcor, con un coste 
de 91.988  euros y el proyecto 
de sustitución de redes de 
saneamiento en c/ Genil del 
Distrito Casco Antiguo de Se-
villa por coordinación con Vía 
Pública, con una inversión de 
103.249,72  euros.
Además, la Comisión Ejecu-
tiva ha aprobado la inversión 
de 2.083.751 euros para la 
implantación del sistema de 
telecontadores de agua y  
281.900 euros para el proyec-
to de I+D+i: Diseño e Ingenie-
ría de microalgas para obten-
ción de bioaceites y biosen-
sores que se va a desarrollar 
junto con la Universidad Com-
plutense de Madrid y para el 

que se creará un consorcio 
de investigación formado por: 
ORYZON GENOMICS (Em-
presa de Base Tecnológica);  
ALGASGEN BIOTECNOLO-
GÍA (Empresa de Base Tec-
nológica);  EMASESA; Grupo 
Complutense de Óptica Apli-
cada de la UCM;  FQ proce-
sos industriales y medioam-
bientales de la UCM ; y el  
Instituto de Ciencias Marinas 
de Andalucía del CSIC.
El objeto de proyecto es la 
obtención de cepas de mi-
croalgas mejoradas genética-
mente que permitan disponer 
un novedoso sistema de mo-
nitorización ambiental al ser 
colocadas sobre soportes en 
los embalses de abastecimien-
to de aguas y ser sensibles a 
los metales pesados y otros 
compuestos tóxicos, y que a 
su vez sirvan para la obtención 
posteriormente de bioaceites. 
Al Consejo de Administración 
de Emasesa también celebra-
do hoy se le ha informado de 
la situación de los embalses 
del Sistema EMASESA que 
se encuentran al 96% lo que 
permite tener una garantía de 
abastecimiento de cinco años 
y medio sin lluvias y de las 
1.136 viviendas cuyos conta-
dores han sido individualiza-
dos, suponiendo un 41% más 
que en 2010.
También se ha informado del 
desarrollo de las nuevas lí-
neas de negocio de la empre-
sa que obedecen a la búsque-
da de ingresos que ayuden a 
evitar desequilibrios en la 
cuenta de resultados y que a 
su vez permita mantener la 
autonomía aumentando la efi-
ciencia, sin que, en ningún 
momento, impliquen la reali-
zación de inversiones en el 
extranjero ni supongan asumir 
ningún riesgo. En este sentido 
Emasesa ha logrado 7 contra-
tos en 2010, 3 en lo que va de 
año y previsiblemente se con-
sigan otros 3 más en 2011. 
Además de los logros econó-
micos, estas actuaciones se 
han complementado partici-
pando en workshop como el 
SMALLWATT 2011 y misiones 
comerciales en México, Polo-
nia, China, Marruecos, Portu-
gal, Irak, Ecuador y Estados 
Unidos, lo que ha permitido 
ampliar y consolidar las rela-
ciones con los 24 socios con 
los que se han hecho las alian-
zas para presentar las ofertas 
bajo las condiciones de riesgo 
cero para EMASESA. 
Por otra parte, también se ha 
informado al Consejo de Ad-
ministración de la actividad 

energética de la empresa con 
su inclusión en el Plan Estra-
tégico con objeto de lograr la 
autosuficiencia energética. 
Desde su creación, y con la 
filosofía de actuaciones eje-
cutadas mediante Project fi-
nance (proyectos que gene-
ran flujos de caja para pagar 
ellos mismos los préstamos 
necesarios), se han realizado 
los siguientes proyectos: 
Planta solar de Copero de 1 
MW; Promoción nuevas plan-
tas en cubiertas 1,5 MW; Ven-
ta de energía producida en 
Copero, Tablada y Ranilla; 
Estudio del Agua Caliente 
Sanitaria en edificios; Contra-
tación de la electricidad en 
mercado libre; Promoción de 
16 instalaciones fotovoltaicas; 
Nuevas propuestas para el 
futuro: salto hidráulico de Ca-
rambolo, aprovechamiento 

El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, con el consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena, en la 
pasada comisión ejecutiva de la empresa municipal.

sobrante de El Gergal, ciclo 
ORC aplicado a la cogenera-
ción de Copero y nuevas ins-
talaciones. Esto ha permitido 
haber logrado una autosufi-
ciencia del 66,65% a finales 
de 2010, y ha significado una 
facturación anual de 4 millo-
nes de euros.
Y se ha informado del cumpli-
miento de los objetivos am-
bientales 2010 que ha dado 
como resultado: la elabora-
ción del Inventario de emisio-
nes de gases de efecto inver-
nadero, alcanzando la reduc-
ción de 90.000 toneladas de 
CO2; la reducción del 1% del 
consumo de energía eléctrica 
con respecto a 2009, logran-
do una reducción del 7,5%; la 
reducción del 2% del consu-
mo de papel, logrando una 
disminución del 3,7%; la me-
jora del uso de papel, la me-

jora  de la gestión de lodos 
por el mantenimiento de la 
red de saneamiento, la insta-
lación de túnel de lavado de 
vehículos, la mejora de las 
zonas verdes en instalacio-
nes de las áreas territoriales, 
el aumento del 30% de espe-
cies mediterráneas, autócto-
nas y en peligro de extinción 
en el Arboreto y los planes de 
reducción y optimización de 
la gestión de residuos en di-
ferentes centros de trabajo.
Además se ha informado de 
que la atención al cliente se 
está mejorando gracias al 
servicio de Cita Previa, que 
está permitiendo reducir los 
tiempos de espera. Así mis-
mo se van a seguir potencian-
do los canales de comunica-
ción que no requieren visita 
presencial con el fin de conti-
nuar con esa tendencia.

Una vez que en Sevilla se 
conoció los daños que el 
terremoto había causado 
en Lorca, el Ayuntamiento 
de la ciudad organizó el 
desplazamiento de un pri-
mer equipo humanitario 
para atender a los damnifi-
cados en la población mur-
ciana. Varias empresas, 
entre ellas, Emasesa, 
aportaron diversos mate-
riales que formaron parte 
de esta primera ayuda hu-
manitaria de los sevillanos.    
Emasesa hizo entrega de 
quince mil brick de agua 
envasada de medio litro; 
DHL Express con un camión 
y un conductor; Fundación 
Cajasol con 186 mantas; 
Decathlon con 150 sacos de 

dormir; Alcampo con 240 
litros de zumos en brick; 
S.O.S. Ayuda sin Fronteras 
con 400 pares de zapatos 
nuevos y 750 kilos de ropa 

infantil; Banco de Alimentos 
con 3.000 kilos de alimentos 
no perecederos; Rendelsur 
(Coca-Cola) con 400 latas 
de bebidas isotónicas.

Agua de EMASESA para los damnificados del terremoto de Lorca.

EMASESA ENVIÓ AGUA ENVASADA PARA LOS DAMNIFICADOS DE LORCA
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LA LEY DEL AGUA Y LA SOSTENIBILIDAD, LOS CONSUMIDORES, LOS REGANTES, 
LA UNIVERSIDAD Y LA INNOVACIÓN SE ANALIZARON EN LA JORNADA TÉCNICA DE ASA
La Jornada Técnica “25 años 
innovando hacia el futuro” 
que celebró días pasados la 
Asociación de Empresas 
Abastecedoras de Agua de 
Andalucía, ASA, en conme-
moración de su 25 aniversa-
rio, en la sede de Aljarafesa, 
contó con una masiva asis-
tencia de representantes de 
diversas empresas de agua 
de Andalucía y España que 
participaron en las cuatro 
mesas temáticas celebradas.
Los temas que se trataron en 
el transcurso de la Jornada 
Técnica se centraron en la 
relación entre las empresas 
abastecedoras y la adminis-
tración, el papel de ASA y los 
regantes, la participación de 
los consumidores en las em-
presas de agua y por último 
el papel de la I+D+i, la Univer-
sidad y Centros Tecnológicos 
en el sector del agua.
El objetivo de estas mesas de 
trabajo fue conocer cuáles 
eran las opiniones de otros 
colectivos en la búsqueda 
permanente de la mejora de 
la gestión de los servicios de 
abastecimiento y saneamien-
to, poniéndose de manifiesto 
la necesidad de coordinación 
entre los diferentes partícipes 
del Ciclo Integral del Agua.
En la clausura de la jornada, 
que estuvo presidida por el 
consejero de Medio Ambiente 
de la Junta de Andalucía, Jose 
Juan Díaz Trillo, participaron 
además, el secretario general 
del Agua, Juan Paniagua, el 

Acto de clausura de las Jornadas Técnicas de las Asociaciones de 
Empresas de Abastecimientos de Agua de Andalucía (ASA).

vicepresidente de Aljarafesa, 
Joaquín Fernández, el secreta-
rio general de la CEA, Antonio 
Carrillo y el presidente de ASA-
Andalucía, Manuel Marchena.
Durante su intervención Ma-
nuel Marchena a modo de 
conclusiones comentó que la 
Jornada había sido fructífera 
por los intercambios de opinio-
nes entre operadores locales, 
regantes, consumidores, uni-
versidad y administración y fue 
desgranado los asuntos más 
destacados de cada mesa.
Sobre la mesa “ASA y las ad-
ministraciones” comentó que 
los ponentes habían indicado 
la importancia de la presencia 
de las empresas de abasteci-
miento y saneamiento de An-
dalucía en el Pleno y en la 
Sección Usos Urbanos del 
Observatorio del Agua, que la 
aplicación del nuevo canon 
autonómico no estaba gene-
rando problemas en las empre-
sas, pero que era necesario 
coordinar con los entes locales 
las inversiones y además citó 
la solución dada por la Junta al 
control de vertidos de aquellos 
municipios que carecen de 
depuración, condicionando las 
autorizaciones de vertido a 
ubicación concreta de la cons-
trucción de depuradoras.
La Ley del Agua fue también 
uno de los asuntos que ocupó 
más tiempo en esta mesa y, 
sobre ella, el director general 
de Planificación de la Agencia 
Andaluza del Agua, Javier Se-
rrano comentó que es una ley 

que no permite buscar nuevas 
recursos hídricos, sino admi-
nistrar mejor los que tenemos, 
y según el gerente de Aljara-
fesa, Carlos Moreno, permitirá 
reconsiderar las concesiones 
de agua a los regantes, ante 
la mejora y modernización de 
los regadíos.
Por su parte el secretario 
general de la Federación An-
daluza de Municipios y Pro-
vincias (FAMP) Antonio Nieto 
manifestó que la Ley del Agua 
es beneficiosa para Andalu-
cía y que desde la FAMP  
esperan colaborar en su de-
sarrollo reglamentario.
En relación a la segunda 
mesa sobre ASA y los regan-
tes, Manuel Marchena duran-
te la exposición de las conclu-
siones indicó que los ponen-
tes habían coincidido en 
destacar que el uso sosteni-
ble del regadío exige el con-
trol del agua consumida y un 
inventario de las concesiones 
y las dotaciones, y la  necesi-
dad de que en sus facturas 
del agua se bonifiquen los 
incentivos al ahorro.
En la mesa tercera sobre ASA 
y los consumidores en la que 
participaron numerosos re-
presentantes de diversas or-
ganizaciones del sector, se 
puso de manifiesto la nece-
saria participación de consu-
midores y asociaciones de 
vecinos en el Observatorio 
del Agua, la importancia de 
homogeneizar la calidad del 
servicio y del agua, certificán-

dola, en todas las empresas 
y poblaciones, la actualiza-
ción del Reglamento de Su-
ministro Domiciliario de Agua 
y la implantación de tarifas 
más homogéneas y justas, 
tomando como modelo más 
equitativo la facturación por 
habitante de Emasesa.
La última mesa dedicada a 
ASA, la I+D+i, la Universidad 
y los Centros Tecnológicos 
centró su análisis en la impor-
tancia de vincular la oferta de 
investigación universitaria 
con la demanda empresarial, 
poniéndose de relieve el im-
portante trabajo de innova-
ción llevado a cabo por las 
empresas de agua para me-
jorar el servicio al ciudadano.
La Jornada Técnica contó en 
su inauguración, con la inter-

vención del consejero delega-
do de Emasesa,  Manuel Mar-
chena, como presidente de 
ASA, el presidente de la Con-
federación Hidrográfica del 
Guadalquivir, Joaquín Castillo, 
el Presidente de la Asociación 
de Empresas Abastecedoras 
de España, AEAS, Roque Gis-
tau, el vicepresidente de la 
Mancomunidad del Aljarafe, 
Antonio Valverde y Pilar Do-
minguez en representación 
del Ayuntamiento de Tomares.
La Jornada Técnica, se re-
transmitió a través del nuevo 
portal de la Asociación de Em-
presas Abastecedoras de 
Agua de Andalucía, ASA que 
se ha inaugurado hace unos 
meses en el marco de los actos 
conmemorativos del 25 aniver-
sario de dicha asociación.
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José María del Nido había barajado varios nombres 
para sustituir a Gregorio Manzano en la dirección 
técnica del equipo de Nervión. Caparrós, Quique 
Flores, Bielsa –que rechazó la oferta--, y Marcelino 
García Toral formaron parte de la lista de posibles 
entrenadores. Aunque un juez tendrá que determinar 
la rotura unilateral del contrato que unía a Marcelino 
con el Racing de Santander, el nuevo responsable 
de la plantilla del Sevilla será quien hasta ahora ha 
sido entrenador del equipo cántabro.

Alcanzado el ascenso a Primera División,
el club comienza a construir el nuevo Betis
Fernando GELÁN
Es dura la Segunda División 
A. Se juega  cada jornada a 
cara de perro y hay que apre-
tarse mucho el cinturón para 
no volar sin rumbo. Para re-
sistir en esta categoría y 
apuntalar bien los mimbres 
del ascenso se requiere mu-
cho esfuerzo y un gran sacri-
ficio. El sufrimiento, por tanto, 
es largo y duro.
Todas las barreras imposibles 
en esta temporada han sido 
superadas con destreza y ha-
bilidad por el Betis. Barreras 
complicadas en lo que se re-
fiere a la economía y al club y 
barreras también en lo depor-
tivo. Afortunadamente, el tra-
bajo de Pepe Mel al frente de 
la dirección técnica del equipo 
ha dado sus frutos y las victo-
rias y los pasos adelantes 
para consolidar el regreso a la 

Marcelino es el nuevo entrenador del Sevilla

Una vez que el Betis logró, matemáticamente el ascenso, en Sevilla se vivió una fiesta grande para celebrar este merecido y sufrido retorno a la Primera División.  
Uno de protocolarios actos oficiales fue la visita de directivos, técnicos y jugadores al Palacio de San Telmo, donde todo el grupo del club verdiblanco fue recibido por el 
presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán. 

División de los Grandes fue 
logrado por el conjunto verdi-
blanco, con sus pros y sus 
contras, sus errores y sus 
virtudes, muchas jornadas an-
tes de que la Liga en esta Di-
visión llegara a su fin.
La fiesta fue grande y jubilo-
sa. Hubo recepción en el 
Ayuntamiento y lleno en la 
Plaza Nueva para escuchar 
al presidente Rafael Gordillo, 
a Pepe Mel y a varios jugado-
res. Posteriormente, el club 
fue recibido en el Palacio de 
San Telmo por el presidente 
de la Junta de Andalucía, 
José Antonio Griñan.
 

HOMBRES CLAVES  
EN EL BETIS

En esta dura y complicada 
cuesta que tuvo que escalar el 
cuadro verdiblanco para al-
canzar la cima ha habido hom-
bres claves en la dirección de 

la sociedad y en el rendimien-
to deportivo. La llegada de 
Rafael Gordillo y todo el equi-
po de formó para poder supe-
rar todos los escollos econó-
micos fue vital para seguir 
adelante, pese a los proble-
mas concursales y las deudas. 
Pero se aclararon muchos 
temas ocultos para sanear a 
la sociedad, al menos, de mu-
chas triquiñuelas pasadas e 
históricas. Para los béticos, 
que no han fallado nunca en 
este tramo complicado, Rafael 
Gordillo ha sido pieza clave 
para el buen devenir del club, 
cuyo futuro inmediato es algo 
más esperanzador.
En cuanto a lo deportivo, salvo 
algunos momentos en los que 
hubo cierta “pájara”, el equipo 
dirigido por Pepe Mel, ya reno-
vado para seguir trabajando en 
Primera División, respondió 
con enorme espíritu de lucha.

Los goles precisos y justos de 
Rubén Castro, la fortaleza de 
Jorge Molina, la calidad y la 
técnica de Emaná, el adecua-
do trabajo de Salva Sevilla, la 
persistente lucha de Iriney, la 
entrega constante de Beñat, 
los apuntes de Pereira… Fue 
todo un bloque, un equipo, un 
conjunto comprometido y res-
ponsable, para amarrar el 
ascenso de un equipo histó-
rico del fútbol español.
 
Y EN PRIMERA, A SOÑAR
En la próxima temporada, en 
la que el Betis volverá a estar 
junto a los grandes, podrá 
demostrar su santo y su seña. 
Y que tenga cuidado el cam-
peón de la Champions, el 
Barcelona de Pep Guardiola, 
porque en el Villamarín, en 
aquella eliminatoria de la 
Copa del Rey, el cuadro ver-
diblanco desarrolló una lec-

ción magistral ante los atóni-
cos jugadores blaugranas. 
Volver a empezar en Primera 
para soñar. Habrá nuevamen-
te derby local entre blancos 
–los palanganas–, y verdi-
blancos –los del manque pier-
da–, para crear ese especta-
cular ambiente futbolero en la 
ciudad cuando llegan los se-
ñalaítos días de los grandes 
acontecimientos deportivos.
Rafael Gordillo parece que 
dejará la presidencia y que ya 
tiene elegido el nombre del 
nuevo rector para dejar todo 
bien atado. Se construye un 
nuevo Betis. Hasta se va a 
enriquecer la familia verdiblan-
ca con la nueva Asociación de 
Jugadores Veteranos, donde 
estarán Biosca, Cardeñosa, 
López, Alabanda, Esnaola, Biz-
cocho, Luis del Sol, Rogelio, 
García Soriano… Así, la familia 
unida, jamás será vencida.    
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CAMPus DEPORTIvOs 2011

Actividad principal Instalaciones Fechas Entidad   Información e inscripciones

Fútbol Sala / Multideporte CD El Paraguas del 1 al 15 de julio CD Olimpic de Triana
En CD El Paraguas.
De lunes a jueves de 18:30 a 20:00 horas.
Teléfono: 695 031 922 - olimpicdetriana@gmail.com

Baloncesto CD Mar del Plata del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio Federación Andaluza de Baloncesto

En la sede de la Federación Andaluza de Baloncesto.
(C/. Avión Cuatro Vientos, 17, local 4).
De lunes a viernes de 10:00 a 13:30 horas.
Teléfono: 954 634 577 - http://www.fabsevilla.org/campustriana2011

Natación y  
Salvamento Deportivo CD Alcosa

del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio;  
del 1 al 15 de agosto

Club Aqua Salvamento

En el CD Alcosa.
Miércoles y jueves de 19:30 a 21:00 horas.
Persona de contacto: Ramón Fernández Benito.
Teléfonos: 630 847 654 / 629 818892 y 629 392 174.

Tenis CD Rochelambert
del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; del 
1 al 15 de agosto

CD AnimaSport

En el CD Rochelambert (Oficina de Deportes). 
De lunes a viernes de 10:00 a 13:00 horas.
Personas de contacto: Javier Rosal y José María.
Teléfonos: 695 695 966 y 605 877 416.

Baloncesto / Multideportivo CD Tiro de Línea

del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; del 
1 al 15 de agosto; del 16 
al 31 de agosto

CD Careba

En CD Tiro de Línea. 
Miércoles 1 de junio, de 9:00 a 11:00 y de 20:30 a 22:30 horas. 
Lunes y miércoles de 9:00 a 11:00 horas.
Persona de contacto: Isabel Márquez Lanzas.
Teléfono: 630 284 874.

Multideportivo y Acuático CD Hytasa del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; CD Unión Sevilla

En CD Hytasa.
Del miércoles 1 de junio, al viernes 10 de junio, de 17:00 a 20:00 horas.
Del lunes 13 al viernes 17 de junio, de 9:00 a 13:00 horas. 
Del lunes 20 al miércoles 22 de junio, de 17:00 a 20:00 horas.
Teléfonos: 618 857 197 / 679 556 970 (de 16:30 a 21:00 horas).
balonmanounionsevilla@gmail.com / campushytasa@gmail.com

Multideportivo y Acuático CD Hytasa

del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; del 
1 al 15 de agosto; del 16 
al 31 de agosto

CN Sincro Sevilla

Teléfonos de información e inscripción:
610 311 983 (Esperanza González).
670 279 367 (Mª Carmen García Pelarda).
www.sincrosevilla.es - sincrosevilla@hotmail.com

Atletismo / Multideporte CD San Pablo
del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; del 
1 al 15 de agosto

Club Atletismo San Pablo

En CD san Pablo (Oficina Club Atletismo).  
Miércoles 1 de junio, de 8:30 a 13:30 horas.
De lunes a viernes de 10:00 a 13:30 horas.
Martes y jueves, de 17:30 a 19:00. 
Persona de contacto:  Antonio Olivencia / Alejandro Buzón: 954 252 511

Multideportivo CD San Jerónimo 
Puente 

del 1 al 15 de julio;  
del 1 al 15 de agosto; 
del 16 al 31 de agosto

CD Anima Vitae

En CD san Jerónimo Puente.
De lunes a viernes de 10:00 a 13:00 horas y de 17:00 a 20:00 horas.
Sábados y domingos de 18:00 a 22:00 horas.
Persona de contacto: Julio Prenda Sánchez. 
Teléfonos: 696 560 564 y 955 118 069.
asociacionanimavitae@gmail.com

Multideporte / Natación CD San Pablo

del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio; del 
1 al 15 de agosto; del 16 
al 31 de agosto

G. Natación Sevilla 2004

En CD san Pablo.
De lunes a viernes de 9:00 a 13:00 y de 18:00 a 20:00 horas.
Persona de contacto: Diego Caballero Pérez.
Teléfonos: 954 513 492 y 630 674 429.

Fútbol / Multideporte /  
Natación  CD Bellavista del 1 al 15 de julio; 

del 16 al 31 de julio.  CD Servalabari
En CD Bellavista.
Martes y jueves de 18:00 a 20:00 horas.
Teléfono de contacto: 650 478 920 - http://www.servalabari.com

Fútbol / Multideporte CD Los Mares del 1 al 15 de julio;  
del 16 al 31 de julio  CD Servalabari

En Piscina Los Mares “Manuel serrano Chan”.
Martes y jueves de 18:00 a 20:00 horas.
Teléfono de contacto: 650 478 920 - http://www.servalabari.com

Ajedrez CD Los Mares del 1 al 15 de agosto Federación Andaluza de Ajedrez

En Piscina  Los Mares “Manuel serrano Chan”. 
Del 1 al 15 junio: lunes, miércoles y viernes de 09.00 a 11.00 h.
Del 18 al 31 julio: lunes, miércoles y viernes: de 09.00 a 11.00 h.
Teléfono: 600 394 908 / 955 712 828 - formación@fsajedrez.com

Baloncesto / Natación
C. SAFA /  
CD Fundición /  
CD Mendigorría

del 1 al 15 de julio; del 
16 al 31 de julio CD Baloncesto Fresas

En Colegio sAFA Nª sra. de los Reyes (C/ Fresas).
De lunes a jueves, de 17:00 a 19:00 horas. 
Persona de contacto: Héctor Cabana.
Teléfono: 657 783 168.

Multideporte Acuático CD Mar del Plata del 1 al 15 de agosto CD Karpas SOS

En CD Mar del Plata.
Miércoles de 17:30 a 19:00 horas.
Persona de contacto: Ramón Fernández.
Teléfono: 630 847 654 / 629 392 174.

El Instituto Municipal de Deportes 
inicia el programa de los Campus 
Deportivos para el verano 2011
El Programa Campus Depor-
tivos, que pone en marcha el 
Instituto Muniipal de Depor-
tes, va dirigido a niños, a los 
que se oferta la posibilidad de 
práctica físico-deportiva du-
rante su tiempo de ocio, en el 
período estival, conjugando 
diversas modalidades depor-

tivas y aprovechando las po-
sibilidades que para ello ofre-
ce el verano. Los Campus 
Deportivos dan así continui-
dad a las Escuelas Deporti-
vas Municipales durante el 
periodo no lectivo. A partir del 
1 de junio está abierta las 
inscripciones y en el IMD fi-
gura ya el cuadro de compe-
ticiones que se celebrarán en 

los diferentes centros depor-
tivos de la ciudad.  
Sobre el programa de activi-
dades desarrollados del pa-
sado año 2010, la valoración 
que los niños y jóvenes que 
participaron en los Campus 
Deportivos fue de 4,66 puntos 
sobre 5, y la puntuación de 
los padres y madres de los 
niños fue de 4,60 sobre 5.

Redacción

El delegado municipal de Deportes, José Manuel García, durante la 
presentación del programa de Campus Deportivo organizado poer el 
Instituto Municipal de Deportes y celebrado el pasado año 2010, que fue 
valorado por los participantes y familiares con notas muy altas por la 
organización de todos los eventos, la alta participación y desarrollo de 
los mismos en los diversos campos deportivos de la ciudad.
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Toros en Sevilla
En la Fundación Cruzcampo se presenta el libro 
‘Recuerdos de un torero’ de Andrés Luque Gago
La Isla de Siltolá presentará 
el próximo martes 14 de junio 
el libro ‘Recuerdos de un to-
rero’ del banderillero Andrés 
Luque Gagov. El acto, que 
tendrá lugar a las ocho y me-
dia de la tarde en la Funda-
ción Cruzcampo, será pre-
sentando por el Catedrático 
de Literatura y Crítico Taurino 
de ABC, Andrés Amorós.
A lo largo de 170 páginas y 
con más de 100 fotografías 
personales, Andrés Luque 
Gago repasa su trayectoria 
profesional como banderillero 
al lado de grandes figuras 
como Luis Miguel Dominguín, 
Antonio Ordóñez, Rafael del 
Paula y Paquirri, entre otras.
El libro está lleno de entraña-
bles recuerdos y curiosas 
anécdotas que forman parte, 
no sólo de la vida de Luque 
Gago, sino de la historia más 
reciente del toreo.
Está previsto que Andrés Lu-
que Gago esté acompañado 
por personalidades represen-
tativas del mundo del toro.

LA HISTORIA DE 
LUQUE GAGO

El libro “Recuerdos de un to-
rero” abarca la vida de Andrés 
Luque Gago desde 1947 a 
1986. Este popular personaje 
del mundo de los toros nació 
en Sevilla, en la calle Feria, 

Portada del libro que recoge 
la historia taurina de Andrés 
Luque Gago.

Andrés Luque Gago tomó parte del acto de exaltación a la 
memoria del fotoperiodista Ángel Gómez “Gelán, que se celebró 
en el Ateneo, organizado por “Temas Sevillanos”.

en 1932, y fue bautizado en 
la misma pila que alguno de 
los “Gallos”, Juan Belmonte o 
Antonio Bienvenida. Sus tíos 
Andrés y Fernando Gago 
apadrinaron sus inicios y en 
1947 participó en su primer 
tentadero, donde coincidió 
con “Manolete”, que le causó 
“una profunda impresión”.
 Además, ejerció de novillero 
en la época de Miguel Báez 
“Litri”, Julio Aparicio, Antonio 
Ordóñez, Jaime Ostos o Cé-
sar Girón, aunque no llegó a 
tomar la alternativa como to-
rero y orientó su futuro como 
banderillero en la cuadrilla de 
Curro Girón.
Después fue subalterno de 
Luis Miguel “Dominguín”, Ma-
nolo Vázquez, Miguel Mateo 
“Miguelín”, Carlos Corbacho, 
Pedro Martínez “Pedrés”, An-
tonio Bienvenida, ‘Antoñete’, 
Antonio Ordóñez, “Paquirri” 
–”un gran amigo con el que 
pasé varios años”– y Rafael 
de Paula, entre otros.
 En este libro, un torero reti-
rado echa la vista atrás y re-
cuerda su larga trayectoria, 
sus anécdotas, sus tardes de 
triunfo o sus momentos trági-
cos. Un testimonio de primera 
mano de un mundo y de un 
arte, la tauromaquia, que “hoy 
se debate entre su pasado 
mítico y su incierto futuro

LUQUE GAGO Y  
ÁNGEL GELÁN

Andrés Luque Gago tomó parte 
en un acto que se celebró en el 
Ateneo de Sevilla, donde “Te-
mas Sevillanos”, que dirige An-
tonio Bustos, rindió un homena-
je en memoria del fotoperiodis-
ta Ángel Gómez “Gelán”, con 
quien había tenido siempre una 
gran amistad por su relación 
con el mundo de los toros. El 
popular personaje del mundo 
de los toros narró en la Docta 
Casa la actividad periodística 
de Ángel Gelán que desarrolló 
para difundir a todo el mundo la 
Fiesta Nacional, a la que se 
dedicó con enorme vocación.

Fallecieron en 
accidente el 
ganadero Luis 
Núñez y su hijo
El ganadero Luis Núñez Mo-
reno de Guerra titular de la 
ganadería ‘Los Derramade-
ros’, y su hijo Luis Núñez 
Núñez, fallecieron en la  ma-
drugada del pasado jueves, 26 
de mayo, en un accidente de 
tráfico en el término municipal 
de ‘Los Palacios’ (Sevilla).
Se ha dado la circunstancia de 
que el pasado noviembre, Car-
los Núñez Núñez, otro hijo suyo, 
falleció tras una larga enferme-
dad. Luis Núñez Moreno de 
Guerra era tío del actual Presi-
dente de la UCTL, Carlos 
Núñez e hijo de Carlos Núñez 
Manso, creador del encaste 
‘Carlos Núñez’. Luis Núñez se 
hizo cargo de la ganadería de 
su padre junto a sus hermanos 
en 1964, pasando a anunciarse 
‘Herederos de D. Carlos Núñez’, 
denominación que se mantuvo 
hasta 1999, cuando pasó a 
anunciarse a nombre de ‘Los 
Derramaderos’. Los restos mor-
tales de Luis Núñez Moreno de 
Guerra y de su hijo fueron  tras-
ladados al tanatorio Servisa de 
la capital hispalense. En la ma-
ñana del jueves 26, se celebró 
una misa funeral y posterior-
mente los restos mortales reci-
bieron cristiana sepultura en el 
Cementerio de San Fernando 
de Sevilla.

Pese a quien le pese, el balance taurino de 
la pasada Feria en la Plaza de Toros de 
Sevilla, propiedad de la Real Maestranza, 

fue positivo. Muy positivo. Hubo puerta grande, 
del Príncipe, para el jubiloso Manzanares, que 
además provocó el indulto del ya famoso toro para 
la historia, “Arrojado” de Núñez del Cuvillo. Tam-
bién triunfó en el Coso del Arenal el madrileño 
Julián López “El Juli”, que cortó las mismas orejas 
que el alicantino. Sin embargo, no se sabe por 

qué causa o razón, este torero no ha sido valorado 
por los numerosos miembros de los numerosos 
jurados que otorgan al final del ciclo los premios 
a los triunfadores, ganaderos, subalternos y de-
más complementos del mundo de esta Fiesta 
Nacional que  es nuestra.
Las críticas deben ser constructivas, pero siempre 
hay una minoría de cronistas que quieren destacar 
a base de pinchar sin razonamientos y sin base y 
con excesiva dureza el desarrollo de la Feria 
taurina en la Maestranza. Esa minoría, además, 
ha puesto verde a la Empresa Pagés, cuando los 
carteles preparados por Eduardo Canorea y Ra-
món Valencia para el ciclo de Feria, desde el 
Domingo de Pascua hasta la corrida de Miura, 
han sido unos festejos mayormente brillantes y 
atractivos. Los mejores del mundo mundial.
En Sevilla ha habido tan malos o mansos toros 
como en las corridas de las fiestas de San Isidro 
en Madrid. Tal vez los que acudieron al Coso del 
Baratillo han podido contemplar muchas mejores 

tardes de triunfos y de emociones varias que los 
“exigentes” aficionados que van al polémico coli-
seo taurino de la capital de España.    
Por tanto, hay que decir con rotundidad que el ba-
lance de ese primer ciclo de festejos taurinos en 
Sevilla ha sido muy positivo. Al margen de Manza-
nares, “Arrojado”, la ganadería de Núñez del Cuvillo 
y El Juli, durante la Feria se han concedido orejas 
muy justas a toreros que se dejaron la piel en el 
albero. Y hay que hacer referencia al joven Esaú, al 
recuperado Cid y al valiente Daniel Luque. Sin olvi-
dar a Cayetano, la gran estocada de Juan José 
Padilla, el duende de Morante y el pánico que sem-
bró los auténticos “miuras”. Pero así es la fiesta. Esto 
no es un partido de fútbol donde once contra once 
le dan patadas a un balón. Aquí, cada matador que 
se ajusta los machos y que se pone delante de un 
bicho de más de 500 kilos, se juega la vida.
Felicidades a Eduardo Canorea y a Ramón Va-
lencia, representantes de la Empresa Pagés. Que 
Dios os proteja muchos años.

DESDE MI BARRERA

FERNANDO GELÁN
Periodista cronista de toros

El balance positivo  
de la Empresa Pagés
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PLAZA DE TOROS DE LA 

REAL MAESTRANZA
DE SEVILLA www.lamaestranza.es

19 de JUNIO - Domingo

IGNACIO GONZÁLEZ
MANUEL FERNÁNDEZ

JIMÉNEZ FORTES

6 novillos de la ganadería de

El SErraNO

NOVILLADA CON PICADORES

26 de JUNIO - Domingo

MARIO ALCALDE
ATONIO ESPALIÚ

FERNANDO ADRIÁN 

6 novillos de la ganadería de

MONtEaltO

NOVILLADA CON PICADORES

23 de JUNIO - Jueves Corpus

MGUEL ABELLÁN
JUAN BAUTISTA
CÉSAR JIMÉNEZ

6 toros de la ganadería de

DOña CarMEN SEgOvIa

CORRIDA DE TOROS

HOrarIO DE lOS FEStEJOS

Los festejos taurinos 
anunciados para este mes 
de junio, incluida la corrida 

de toros del Corpus, 
comenzarán a las siete y 

media de la tarde

EN JUNIO

Ganaderías punteras en las
novilladas de abono de Sevilla
Al cierre de nuestra edición 
se habían celebrado cuatro 
novilladas del ciclo de feste-
jos taurinos que forman parte 
del abono de la temporada 
2011. Hasta ahora se han li-
diado reses de las ganaderías 
de Espartaco, El Montecillo y 
Salvador Guardiola. En este  
ciclo de novilladas, tras las 
corridas de Feria, han tomado 
parte los novilleros Juan del 
Álamo, López Simón, Rafael 
Cerro, Víctor Barrio, David 
Galán, Martín Núñez, Miguel 
Giménez, Sergio Flores, Tho-
mas Dufau, Diego Silveti y 
Javier Jiménez.
El 19 de junio habrá nueva 
novillada de abono con ga-
nado será de El Serrano y la 
actuación de los espadas 
Ignacio González, Manuel 
Fernández y Jiménez Fortes. 
El día 23, en la fiesta del 

Corpus, habrá corrida de 
toros, con reses de la gana-
dería Carmen Segovia. La 

terna estará formada por Mi-
guel Abellán, Juan Bautista 
y César Jiménez.

El mexicano Sergio Flores, en la Maestranza.

El ex matador de toros José 
Ortega Cano continúa hospi-
talizado en el Virgen Macare-
na de Sevilla. Como se sabe, 
Ortega Cano resultó herido 
de suma gravedad en la no-
che del pasado sábado 28 de 
mayo cuando circulaba al 
volante de su coche cerca de 
la Finca Yerbabuena, en el 
término de Castilblanco de 
los Arroyos. El coche que 
conducía chocó frontalmente 
con otro vehículo cuyo con-
ductor murió en el acto. El 
cuerpo de Ortega Cano 
pudo ser sacado del vehículo 
por los bomberos, después 
de tres horas de intenso 
trabajo y trasladado en “es-
tado crítico” al Hospital Uni-
versitario Virgen Macarena. 
José Ortega Cano aún se en-
cuentra grave y ha estado en-
tre la vida y la muerte. Fue 

operado varias veces de las 
graves lesiones que sufrió en 
el accidente. El ex torero que 
se casó con la recordada can-
tante Rocío Jurado permanece 
en la UCI para las vigilancias 
postoperatorias. Los últimos 
partes médicos, dentro del 
pronóstico grave, afirman que 
sigue dependiendo de ventila-
ción mecánica, aunque sin 
complicaciones hasta ahora.
José Ortega Cano tiene 57 
años de edad y sigue vincula-
do a la Fiesta Nacional como 
ganadero y apoderado.
Al cierre de la edición, el últi-
mo parte médico hacía refe-
rencia a la gravedad del pa-
ciente, pero sin que se pre-
sentaran datos significativos 
en su evolución clínica. Orte-
ga Cano “prosigue su estado 
sedoalnalgesiado” con “esta-
bilidad hemodinámica”.

Ortega Cano sigue hospitalizado 
en el Hospital Virgen Macarena




